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В первую половину мая весь 
боксерский бомонд, несомненно, 

будет жить событиями XXII чемпи-
оната мира по боксу среди мужчин, 
который пройдет в Ташкенте. Это 
событие уже успело приобрести 
политическую окраску. Из-за того, 
что в мега-турнире будут участвовать 
команды Беларуси и России, турнир  
бойкотировали представители более 
десятка стран. В этом перечне  
боксеры из США, Швейцарии,  
Польши, Нидерландов, Ирландии, 
Чехии, Швеции, Канады, Украины, 
Германии, Великобритании и Норвегии.  
Но в числе тех, кто оформил заявку  
на планетарный форум, 104 страны. 
Обойдемся без афористического  
выражения, что «никто не заметил  
потери бойца». Все-таки для спорт- 
сменов высокого уровня, в нашем  
случае — мастеров «кожаной  
перчатки», пропуск таких турниров 
сродни трагедии. Сегодня вмешалась 
политика, завтра — травма, а после- 
завтра — возраст. Того и смотри, 
атлет не успеет попасть на большой 
ринг, а уж тем более — услышать  
победный гонг в свою честь.
В качестве «сожаления» добавим, что 
в числе «отказников» есть страны,  
которые далеко не последние в 
боксерском свете. К примеру, на 
Олимпиаде-2020 в Токио сборная 
Великобритании по боксу завоевала в 
общей сложности шесть медалей (по 
две каждого достоинства), поделив — 
по их общему количеству — первое 
место с кубинцами, у которых ока-
залось четыре золота и две бронзы. 
В группе лидеров были и ирландцы 
(золото плюс бронза) с американцами 
(три серебра и бронза). На мужском 
чемпионате мира в Белграде 2021 
года сборная США с двумя золотыми  
и двумя серебряными наградами  
заняла третье место в медальном  
зачете. Отметим, что тот планетарный 
форум стал удачным для белорус-
ской команды. Серебро в весовой 
категории до 80 кг завоевал Алексей 
Алферов, а Евгений Кармильчик — 

бронзовую награду (48 кг).
Народная мудрость гласит, свято 
место пусто не бывает. К тому же, 
турнир не может быть отменен 
или перенесен из-за политических 
нюансов. На Олимпийских играх 
1980 года в Москве, куда не приехали 
сильные боксеры США и многих дру-
гих стран, инициативу перехватили 
кубинцы, завоевавшие шесть золотых 
наград. Главным героем стал Теофило 
Стивенсон, оформивший свое третье 
олимпийское чемпионство. При этом 
советские мастера кожаной перчатки, 
считавшиеся одними из фаворитов 
турнира, добыли только одну награду 
высшего достоинства и шесть раз 
уступили в финалах. Спустя четыре 
года на Играх-1984 в американском 
Лос-Анджелесе, которым объявили 
бойкот СССР и практические все 
страны соцлагеря и Кубы, во всю 
мощь солировали хозяева ОИ. На их 
счету было девять побед из двенад-
цати номинаций. По одному золоту 
досталось спортсменам Югославии, 
Южной Кореи и Италии. А еще через 
четыре года на ОИ-1988 в Сеуле, где 
первым и пока единственным бело-
русским олимпийским чемпионом 
в боксе стал Вячеслав Яновский (63 
кг), список триумфаторов оказался 
разношерстным: Болгария, Южная 
Корея, США, Италия, ГДР, Кения, 
Канада. Правда, ту Олимпиаду  
пропускали кубинцы.
«Кто-то рождается, чтобы побеждать, 
но это скучно. Я родился, чтобы 
состязаться», — сказал в свое время 
известный немецкий автогонщик 
Михаэль Шумахер. Что ж, всем нам 
очень хочется, чтобы большой спорт 
никогда не становился инструментом 
большой политики, зеркалом войн, 
кризисов и революций. И атлеты всегда  
могли состязаться между собой и 
побеждать, исходя исключительно из 
спортивного принципа.

Владимир ЗДАНОВИЧ

Если не играть с лучшими, 
             сам не станешь 

лучшим
(Народная мудрость)

Свято место Свято место 
не пустуетне пустует
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Андрей БАРБАШИНСКИЙ,
олимпийский чемпион по гандболу:

«В Ошмянах меня ставили играть 
за команды всех возрастов — 

вплоть до самых старших»
В среде отечественных гандболистов, которые 
стали олимпийскими чемпионами, персона Андрея 
Барбашинского стоит особняком. И не только из-за того, 
что он в свое время с немецкой стороной организовал 
бизнес в Гродно по производству ортопедических 
матрасов и других аксессуаров для здорового сна, став 
спонсором для многих школ и различных социальных 
учреждений. Скорее, потому, что его имя в последнее 
десять лет регулярно звучит из уст журналистов, 
специалистов и профильных спортсменов, в том числе 
и начинающих, благодаря популяризации спорта. 
Ведь сегодня, чтобы вспомнить известного мастера 
ручного мяча, причину искать не нужно. Она всегда на 
поверхности: в Ошмянах, начиная с 2013 года, проводится 
международный юношеский турнир на призы почетного 
гражданина города, олимпийского чемпиона 1992 
года в Барселоне Андрея Барбашинского. Нынешний 
апрель не стал исключением — под сводами городского 
спортивного комплекса в течение четырех дней проходили 
захватывающие поединки восьми мальчишеских дружин 
из Беларуси и России. В разные периоды времени здесь 
выступали юные таланты из Прибалтики, Молдовы, 
Украины, Польши…

Известно, что наш герой в 12-летнем возрасте попал в руки к тренеру детско-юношеской спортивной 
школы Виктору Ромулевичу, после чего началось стремительное развитие в спорте, потому что с 
детства Андрей был чрезвычайно мотивирован. Сначала он хотел попасть в команду Гродненской 
области, затем пробиться в состав минского СКА. Дальше — в ряды юношеской и национальной 
сборной СССР. По итогу — все сбылось. Кроме того, за время своей карьеры Барбашинский успел 
побыть в легионерской шкуре и в течение восьми лет поиграть в клубах Испании, Венгрии и Германии.
Поводом для сегодняшней беседы с заслуженным мастером спорта СССР стали не только 
воспоминания о недавнем очередном празднике гандбола среди молодежи 2008/2009 годов 
рождения. Андрей Барбашинский в начале мая отметил свой день рожденья — 53-летие. Не круглая 
дата — но все же. Корреспондент «НС» не упустил возможности разузнать подробности жизни 
авторитетного спортсмена, предложил собеседнику по-новому перелистать его олимпийскую 
историю восхождения на пьедестал, а также расспросил о жизненных принципах, которым он 
никогда старается не изменять.

— Андрей Станиславович, 
поделитесь информацией насчет 
того, как Вы обычно отмечаете 
свои дни рождения? Пир горой или 
скромная семейная обстановка?
— Знаете, в моей жизни было немного 
возможностей, чтобы организовать 

праздник в этот день — 4 мая.  
О помпезных «днюхах» в годы начала 
карьеры можно было только мечтать. 
Практически все время занимали 
тренировки, учебные сборы, соревнова-
ния. А, вообще, я небольшой любитель 
различных застолий, посвященных 

своим именинам. Честно скажу, что 
три года назад с супругой Ириной все 
же планировали на широкую ногу 
встретить мой полувековой юбилей. 
Чтобы, так сказать, компенсировать все 
«утраченные» годы. Уже обозначили 
список гостей: кого-то собирались  
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принимать в Гродно, а кого-то — в 
Минске. Знали, что всех вместе вряд 
ли можно в один момент увидеть в 
одной точке. Но помешал коронавирус. 
Из-за ковида все торжества пришлось 
отменить. А потом уже было не до 
праздников, потому что спустя год с не-
большим случилось непредвиденное: в 
один из вечеров, после ужина, мне стало 
плохо, и я потерял сознание. А когда 
«включился» вновь, то увидел перед 
собой лица врачей и кучу проводов, 
подсоединенных к моему телу.  
Оказалось, что у меня случился инфаркт.
— Наверное, вся жизнь на тот момент 
пронеслась в голове одним мигом?
— Всякие мысли лезли в голову. Спасибо 
врачам, моей семье, а также тем, кто пе-
реживал и поддерживал меня в то время. 
Низкий поклон и председателю Бело-
русской федерации гандбола Владимиру 
Николаевичу Коноплеву. Без его усилий 
в моем оперативном и эффективном 
лечении не знаю, как бы я выкарабки-
вался из сложившейся ситуации. Но уже 
все позади — и я перед вами в хорошем 
настроении и с позитивными эмоциями. 
Вспоминая те критические эпизоды, 
всегда говорю сам себе: значит, я нужен 
пока еще на этой земле, не все добрые 
дела совершил.
— Вы едва ли не единственный 
из отечественных гандболистов, 
кто в течение почти десятка лет на 
высоком организационном уровне 
проводит «свой» международный 
турнир? По-Вашему, почему наши 
другие звезды ручного мяча не взяли 
за традицию продвигать спорт в 
таком формате?
— У каждого свое видение и путь после 
завершения карьеры. Мне кажется, 
что люди просто не хотят обременять 
себя многочисленными обязанностями, 
чтобы что-то подобное провести. Ведь 
когда начинаешь заниматься, казалось 
бы, простыми вопросами — приемом  
делегаций, размещением ребят, питанием, 
медицинским обслуживанием, досугом, 
то возникает столько непредвиденных 
преград, что готов все бросить и забыть 
об энтузиазме. Но я по жизни трудяга — 
так воспитали меня родители. У меня, 
наверное, хватает терпения и дипло-
матии, чтобы находить общий язык с 
районными властями и руководителем 
БФГ Владимиром Коноплевым, и 
воплощать проект по популяризации 

гандбола среди различных возрастов 
участников в реальные дела. Так уж  
повелось: весной в апреле-мае, при моем 
непосредственном участии, проводится 
турнир на призы Барбашинского, а 
практически сразу после новогодних 
праздников — рождественские  
соревнования на призы председателя 
Ошмянского райисполкома.
— Во время таких интересных 
матчей, наверняка, переносите себя 
на многие годы назад, когда сами 
начинали «зеленым» мальчишкой?
— Конечно, ассоциации возникают 
разные. Но в первую очередь те, что 
у нашего поколения не было и близко 
такой возможности, чтобы заниматься 
спортом и гандболом в частности. При-
знаюсь, что когда попал в руки своего 
первого наставника Виктора Ромулевича,  
то никак не думал оставаться в ганд-
боле. Ведь Виктор Болеславович, у 
которого спортивное прошлое свя-
зано с вратарской темой, видел меня 
голкипером, и, конечно же, поначалу 
поставил в «рамку» — при моем-то 
росте в 1,96 см! А тогда наша экспе-
риментальная команда нередко играла 
против ребят, которые были намного 
старше нас. И когда мне, 12-летнему 
пацану, несколько раз мячом приле-
тело в голову, я сказал себе: не мое это 
увлечение — гандбол. 
Не представляете, но 
тренер долго за мной 
ходил, чтобы вернуть 
в строй, а я прятался и 
не собирался возвра-
щаться в спортивную 
секцию.
-— И как можно 
было заманить 
юношу вернуться?
— Поездкой в другой 
город. И обещанием 
того, что играть на 
позиции голкипера 
я не буду. Так меня 
взяли на детские 
соревнования в литов-
ский Друскининкай 
в качестве полевого 
игрока. И там я забил 
свой первый мяч в 
ворота соперников. 
Тогда в душе что-то 
переменилось, после 
чего пути назад уже 

не было. Вообще, вспоминаю, что в 
Ошмянах меня ставили в команды за все 
возраста — вплоть до самых старших.
— Такая универсальность, видимо, и 
стала трамплином для попадания в 
минский СКА?
— Дорога до армейского коллектива 
оказалась довольно тернистой. Сначала 
надо было проявить себя в команде 
Гродненской области, за которую я вы-
ступал на различных республиканских 
турнирах. Там попал в поле зрения 
гандбольных селекционеров — и 
меня пригласили в Республиканское 
училище олимпийского резерва. Мои 
отец и мать не были против того, чтобы 
единственного сына в 14-летнем воз-
расте отпустить в столицу. Так я попал 
в руки к другому наставнику — Виктору 
Петровичу Косинскому. Оттуда уже в 
дубль СКА, а затем в основу армейцев  
— под начало их главного тренера 
Спартака Мироновича. Хотя перед 
этим был приглашен в юниорскую 
сборную Советского Союза для участия 
в чемпионате мира в Испании.
— В составе той команды Вы 
завоевали золотую медаль, и сдали, 
таким образом, своеобразный экзамен, 
чтобы пробиться в основу СКА?
— Считайте, что так. Я уже неоднократно  
говорил, что сейчас в белорусском 

С первым тренером Виктором Ромулевичем
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клубе сложно себе и представить, чтобы 
обладатель золотой медали юноше-
ского планетарного форума сидел на 
лавке запасных. Хоть чему удивляться 
было — в 1989-м году в основном со-
ставе СКА выходили пять олимпийских 
чемпионов Сеула. Понятное дело, что 
конкуренция в армейской дружине, в 
том числе, и на моей позиции линейного, 
была сумасшедшая, но я все же  
пробился. На тот момент, как мне 
кажется, Спартак Петрович Миронович 
взял за правило давать шанс проявить 
себя новому поколению.
— Андрей Станиславович, Вы ведь 
тогда, несмотря на 19-летний возраст, 
были очень востребованным и в 
молодежной, и в национальной 
сборной СССР?
— Случалось и такое, когда я из одного 
самолета в другой быстро пересажи-
вался, чтобы с турнира «молодежки» 
на сбор главной команды успеть. В 
этой ситуации главное — форму не 
спутать. И хоть в состав национальной 
сборной СССР на чемпионат мира 1990 
года я не прошел из-за своего довольно 
молодого возраста, зато годом позже 
выступил на мировом первенстве среди 
молодежи в Греции, где наши парни 
добились бронзового результата.
— Безусловно, что самый важный 
спортивный этап в Вашей карьере — 
это Олимпийские игры-1992 в 
составе Объединенной команды 
СНГ. Считалась ли постсоветская 
дружина фаворитом турнира?
— Вряд ли. Ведь Советский Союз к 
тому времени уже рассыпался, а с его 
эпохой, можно сказать, и вся спортив-
ная мощь. Во многих видах спорта 
наступила неразбериха. Гандбол — не 

исключение. Насколько я помню,  
наша сборная перед Барселоной за два 
года ни одного серьезного турнира не 
выиграла. Во многом потому, что многие 
звездные игроки по каким-то причинам 
не выступали в ее составе.
— К началу Игр-1992 миссия 
руководителя сборной СНГ была 
возложена на тренерский тандем 
в составе Спартака Мироновича и 
Владимира Максимова. С кем из них 
Вам было комфортнее работать?
— Не буду лукавить — с обоими. 
Оба — мэтры. Миронович, как человек, 
опередивший время в гандбольном  
развитии. А Максимов был специали-
стом из другого теста. При наличии 
огромного тренерского опыта, он  
был юмористом, всегда умел снять  
у игроков напряжение, выдав какую-
нибудь шутку.
— Этим людям, благодаря настоящему 
тренерскому таланту и чутью, 
удалось слепить команду СНГ из 
того, что было?

— Считайте, что так. Хотя каждый из 
нас, который был призван под знамя 
с олимпийскими кольцами, горел же-
ланием показать себя с самой лучшей 
стороны. Ведь когда наши ребята побе-
дили в Сеуле, я был счастлив: в ростере 
победителей играли пятеро минчан! 
Но никак не мог себе представить, что 
через четыре года сам окажусь на их 
месте. Но, получилось, что оказался  
в нужное время и в нужный час. 
Помню, что за две недели до поездки 
в Испанию мы выиграли один между-
народный турнир, для многих это 
был шок. Но, при этом, оба спарринга 
против венгров накануне Олимпиады 
проиграли. Хотя в подсознании все  
догадывались, что физически нас  
подготовили очень здорово.
— Андрей Станиславович, 
припомните, какую цель перед 
командой ставили в Москве?
— Наверное, как таковой «задачи 
максимум», не было. Ситуация-то не 
располагала к большому оптимизму. 
Ехали по принципу «как получится». 
Все понимали, что большая страна  
распадается и это наши последние 
Игры, когда мы участвуем единой  
сборной. Спортсмены двенадцати  
республик бывшего СССР выступали 
на них в составе Объединенной команды 
— единственный раз в истории.  
Задача гандболистов того созыва была 
простая — сыграть хорошо. Хотя, 
естественно, ни Спартак Петрович, ни 
Владимир Салманович не допускали  
мысли, что их подопечные будут 
«отбывать номер» на барселонской 
площадке «Палау Сант Жорди». Если 
приехал на Олимпиаду — так дерись! 
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Неважно, какой соперник перед тобой. 
А, вообще, у меня была примета: если 
дождик идет — к удаче. А когда сели 
в самолет курсом на Барселону, будто 
божья роса окропила фюзеляж воздуш-
ного судна. Меленький такой дождик 
вдруг прошел. Я сказал всем: «Мы 
выиграем!» — на меня со всех сторон 
смотрели удивленные глаза товарищей 
по сборной.
— Судя по игровой статистике 
турнира, экс-советская команда 
никому не дала шанса даже 
замахнуться на золото, выиграв  
все поединки.
— Спустя много лет, наверное, просто 
рассуждать о том, что золотые медали  
нам достались очень легко. Мне 
кажется, что свою роль в достижении 
успеха сыграли наставления тренеров 
и стартовая игра против ФРГ. Знаю, 
что тренер немецкой сборной Хорст 
Бредемайер накануне встречи с нами 
не скрывал радужного настроения. 
Улыбался: мол, мои парни сделают 
свое дело. Оказалось, что рановато 
радовались соперники. Мы «привезли» 
немцам аж десять мячей — 25:15.
— После такого старта, наверное, и 
любое море казалось по колено.
— Не скажите. В следующей игре едва 
не «сгорели» сборной Франции. По ходу 
матча у нас буквально земля уходила  
из-под ног. Наши оппоненты были готовы 
на любые риски. Мы были в курсе,  
что французы перед той Олимпиадой 
проводили учебно-тренировочные  
сборы и различные спарринги, привлекая  
телевидение, в частности, Canal+.  
Уж не знаю, как бы завершился этот 
важный поединок, если бы не чудеса 
игры Миши Якимовича. Мы выиграли 
один мяч — 23:22. Был еще большой 
напряг в полуфинале против исландцев,  
но ребята на характере «вынесли» 
викингов (23:19). Ну, а раз добрались 
до финала, то надо было обыгрывать 
шведов, которые на тот момент ходили 
в фаворитах, будучи действующими 
чемпионами мира. Сказано — сделано.  
Наши парни приложили все силы,  
чтобы одолеть очень грозную команду  
«Тре Крунур» — 22:20.
— Андрей Станиславович, Вы играли 
в сборной в олимпийском турнире 
под номером 4 и чаще всего забивали 
именно четыре мяча. Может, это как-
то связано с какой-то магией цифр?

— Полагаю, что никак. Просто так полу-
чалось. Насколько я помню, за все семь 
матчей я забил 19 мячей. Но, думаю, что 
ни один из них не состоялся бы, если бы 
мои коллеги мне не ассистировали или 
кто-то не отдал вовремя передачу.  
Гандбол — это коллективная игра. И 
любой успех тоже считается командным. 
Равно, как и неудача. Добавлю только,  
что на самом финише финальной игры 
я не пожадничал и отдал голевую  
передачу своему товарищу по сборной  
Таланту Душейбаеву, который и  
поставил победную точку в том  
золотом поединке.
— Можно представить счастливые 
эмоции наших игроков, когда, что 
называется, из грязи — в князи…
— Тогда вряд ли кто-то думал о чем-то 
другом, кроме как о победе. Хотя Спартак 
Миронович спустя буквально пару 
минут после фееричной финальной 
концовки сказал игрокам: победили, но 
все равно играть вы не умеете. Понятное 
дело, что мэтр так намекал, чтобы мы 
излишне не расслаблялись. Победные 
эмоции уходят, а завтра надо уметь 
будет защитить свой титул. Но мы-то 
понимали, что сегодня Миронович все 
простит, даже если мы слегка позволим 
выпить бокал шампанского или вина за 
историческую победу. Хотя, понятное 
дело, важно было не переборщить с 
празднованием, чтобы не попасть в 
какую-нибудь неприятную историю.

— А они лично у Вас были? 
Например, связанные с той же 
Советской Армией, поскольку Вы 
принадлежали к военному ведомству 
и значились в звании прапорщика.
— Конечно, всякие приключения  
случались. Минский СКА играл и в  
составе Вооруженных Сил СССР. Помню, 
гандбольный тур был в Одессе. Я с 
коллегами тренировался на открытой 
площадке. Погода была не очень солнеч-
ной, и мы изрядно испачкались. После 
этого надо было помыться — нам кто-то 
из прохожих посоветовал привести себя 
в порядок в ближайшем бассейне, что 
мы и сделали. А когда возвращались, то 
какой-то мужик в военной фуражке нас 
начал отчитывать. Ну, а минские армейцы 
— ребята серьезные и титулованные, а 
тут какой-то «воспитатель». Короче, мы 
взяли его и бросили в бассейн, о чем  
потом пожалели. На утреннем построении 
нам объявили, что гандболисты СКА 
едва не утопили самого полковника — 
начальника физподготовки Одесского 
военного округа. После этого объявления 
нас едва ли не всем составом отправи-
ли на гарнизонную гауптвахту. Нашим 
армейским руководителям стоило немало 
усилий, чтобы их подчиненных отпустили  
и отдали на воспитание руководству 
клуба. Насколько я помню, свою вину 
мы искупали на строительных работах в 
Уручье, где сейчас находится стрелковый 
тир имени Тимошенко.

Игорь Папруга (гл. тренер СКА), Владислав Гершгорин (председатель Ошмян-
ского райисполкома), Андрей Барбашинский, Андрей Балецкий (генеральный 
секретарь ОО «БФГ»)
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— Ваша карьера спортсмена 
завершилась, когда Вам было чуть 
больше за тридцать. Не рановато 
ли? К примеру, игровой период 
напарника по молодежной сборной и 
команде СНГ Таланта Душейбаева 
оказался значительно дольше.
— У каждого были свои причины, для 
того, чтобы повесить гандбольные 
кроссовки на гвоздь. И одна из них — 
различные травмы. Меня они тоже 
преследовали. Поэтому после  
легионерского хлеба в Испании, 
Венгрии и Германии я все-таки решил 
вернуться домой. А вот что касается 
Таланта Душейбаева, то здесь мои 
комментарии будут излишними, по-
скольку могу об этом человеке говорить 
только хорошее. Талант был очень 
сильным индивидуалистом. Он мог 
играть с командой, но это не его тема. 
Его стихия — обыгрыш, один в один, 
один в два. Ему нравилось перепры-
гивать, уворачиваться от соперников и 
импровизировать. Когда на площадке 
вправо-влево идти у нас не получалось,  
то всегда в резерве был Талант.  
Вообще, у него богатая спортивная 
биография. Игры за дружины СНГ, 
России и Испании — и везде он  
выступал блестяще. А еще в его активе 
пост главного тренера польского  
«Виве Кельце» и сборной Польши.
— Известно, что у Вас тоже была 
возможность сменить белорусский 
паспорт на иностранный документ.
— Да, сразу после Олимпиады у меня 
были интересные предложения по 

смене паспорта из России, затем из 
Испании, Венгрии, Германии. Но я 
отказался, сказав, что люблю свою ро-
дину, хочу жить и творить в Беларуси.
— Андрей Станиславович, интересно, 
поддерживаете ли Вы контакты с 
бывшими звездными коллегами по 
гандбольному цеху?
— Собраться большим коллективом никак 
не получается. Иногда созваниваюсь 
с Душейбаевым, часто разговариваю 
по телефону с Якимовичем. А раньше, 
когда Владимир Николаевич Коноплев 
приглашал в поездки на официальные 
мероприятия Европейской федерации  
гандбола, то нередко пересекался 
с зарубежными коллегами, против 
которых выступал в бытность игрока. 
Всегда обменивались рукопожатием, 
расспрашивали друг друга, как дела. 
Из больших тусовок вспоминается 
50-летие двукратного олимпийского 
чемпиона по гандболу Александра  
Тучкина, который уже давно-таки 
обосновался в Перми. Беларусь тогда 
представляли я и Саша Каршакевич.  
А всего Саша Тучкин собрал 50 
олимпийских чемпионов различных 
видов спорта и возрастов. Мы даже 
успели сыграть товарищеский матч: 
одна команда — образца до 1992 года, а 
вторая — после. Впечатления, конечно, 
остались незабываемые. Хотя здоровье 
уже не то, чтобы бегать на площадке 
полчаса и более.
— Как Вы себя сегодня держите 
в тонусе? Возможно, увлекаетесь 
охотой или рыбалкой?

— Я не рыбак и не охотник. Если с 
удочкой еще могу где-то посидеть у 
реки, то с охотой — никак. Дважды 
был на загонах животных, но больше 
не хочу. Мне лучше погулять по лесу, 
получить заряд бодрости. Кстати, 
дома у нас есть маленькая собачка по 
кличке Бони породы бишон. Так вот я 
в свободное время люблю ее выгуливать. 
Знаете, от такого совместного  
променада всегда получаешь море  
удовольствия и релакс на неделю.
— Народная мудрость гласит, 
что мужчина себя может считать 
счастливым, если построил дом, 
посадил дерево и вырастил сына. 
Вы себя считаете счастливым 
человеком?
— Безусловно. С жильем у нас  
все в порядке. Вокруг дома, который  
я построил под Минском, есть  
немало деревьев, которые я посадил. 
У меня чудесная супруга Ирина и два 
сына — старший Матвей, которому 
уже исполнилось 18 лет, и младший 
Захар — ему 13.
— Сыновья выбрали свою дорогу, 
отличную от своего отца или 
продолжат спортивную династию?
— Надеюсь, что продолжат. Ведь 
Матвей уже давно в гандболе — теперь 
он выступает в рядах БГУФК-СКА, а 
Захар активно увлекается баскетболом. 
Насколько я знаю, у него неплохо идут 
дела. Глядишь, и хорошим баскетбо-
листом станет. Я им стараюсь донести, 
как добиться успеха: нужно, в первую 
очередь, слушать и слышать, что тебе 
говорят наставники, иначе ничего не 
получится. Ведь что в любом игровом 
виде спорта тренер — это часть команды.  
Я уже не однажды говорил, что мои 
сыновья не видят во мне олимпийского 
чемпиона или потенциального тренера. 
Для них я просто отец и друг, который 
в любую минуту готов поддержать, 
вместе выйти на площадку: поиграть, 
побороться, потолкаться.
— Андрей Станиславович, у Вас 
есть жизненное правило, которым 
Вы руководствуетесь в своей 
повседневной деятельности?
— Оно простое: я не терплю, когда 
мне лгут или предают. И еще: если дал 
слово, ты обязан его сдержать, чего бы 
это ни стоило.

Беседовал 
Владимир ЗДАНОВИЧС сыном Захаром и женой Ириной
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Этим стартам, которые намечены 
на 22 мая, а завершатся 11 июня, 

предшествовали несколько знаковых 
теннисных туров с участием звезд 
мирового тенниса. На исходе первой 
декады мая в Мадриде должен завер-
шиться турнир категории «Мастерс» 
с призовым фондом почти в восемь 
миллионов евро. По турнирной рас-
кладке, в финале могут встретиться 
первая и вторая ракетки мира — то 
есть полька Ига Свёнтек и белоруска 
Арина Соболенко. Время покажет, 

смогут ли звезды без особых проблем 
добраться до решающей фазы, ибо 
каждый раз Мадрид непредсказуем. 
К примеру, Соболенко на прошлом 
«большом сборе» в испанской столице 
выбыла из розыгрыша уже на самом 
старте, уступив в трех партиях амери-
канке Аманде Анисимовой, а годом 
ранее белоруска уверенно выиграла 
этот турнир, одолев в финале также в 
трех сетах на тот момент первую ра-
кетку мира австралийку Эшли Барти.
Наверняка, что все будет зависеть от 
психологического настроя лучших 
теннисисток планеты. Если взять 
завершившийся недавно турнир 
WТА-500 в немецком Штутгарте, то 
казалось, что на «Порше-Арене»  
мотивация у Арины зашкаливает, и 
она уверенно доберется до решающего  
поединка. И, что интересно, для  
Соболенко этот финал в Штутгарте  
стал третьим подряд! В 2021 году 
она проиграла Эшли Барти, которая 
уже закончила карьеру, а в 2022-м 
— Иге Свёнтек. Перед нынешним 
матчем белоруска не скрывала, что  
намерена победить. «Да, мне очень 
нравится играть в Штутгарте, этот 

турнир многое значит для меня. 
Надеюсь, с третьей попытки мне 
удастся его выиграть. Мне очень 
нравится играть перед здешней  
публикой. Вообще, всегда  
приятно играть перед людьми, 
которые тебя поддерживают, а не 
наоборот», — сказала Арина на 
пресс-конференции после выхода 
в полуфинал. И добавила, что её 
прельщает возможность выиграть 
автомобиль: «У меня есть пара ма-
шин, BMW, моя мама их водит. Но я 
очень хочу выиграть «Порше». Для 
меня это серьёзная мотивация».
Увы, но с «Порше-Арены» на  
новеньком авто «Порше» приличной 
стоимостью и с призовыми в 104 
тысячи долларов США уехала все та 
же Ига Свёнтек, которая в борьбе за 
титул выиграла у Соболенко в двух 
партиях (6:2, 6:3). Отметим, что в 
последний раз действующие первая и 
вторая ракетки мира в решающем  
матче встречались на грунтовом турнире 
уровня WTA десять лет назад —  
на «Ролан Гаррос» 2013, когда титул  
разыграли россиянка Мария Шарапова 
и американка Серена Уильямс. 

Лучшие отечественные 
мастера большой ракетки 
в мае живут открытием 
весеннего турнира 
Большого Шлема «Ролан 
Гаррос»-2023 в Париже. Уже 
известно, что нашу страну 
в этих топ-соревнованиях 
представят лидер женской 
команды Арина Соболенко, 
а также Виктория Азаренко 
и Александра Саснович. За 
мужскую часть «парижских 
тайн» будет «отдуваться» 
Илья Ивашко.

ТАЙ-БРЕЙК

Мадрид — бодрит, 
а Париж — манит…
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С приветственным словом к 
участникам Форума обратился 

Президент НОК Беларуси Виктор 
Лукашенко. Глава НОК Беларуси 
отметил, что спорт называют универ-
сальным языком общения, и за этот 
год Беларусь и Россия смогли создать 
хорошие условия для тренировок и  
соревнований. «Вместе с олимпийским 

комитетом России старались искать 
различные формы поддержки, которые  
вы оценили», — сказал Виктор  
Лукашенко, обращаясь к спортсменам.  
— Что же касается Олимпиады в 
Париже, последние заявления МОК, 
на наш взгляд, направлены на по-
ложительное решение вопроса, есть 
потепление, но до настоящего «лета» 
еще надо работать». Он отметил, что 
для атлетов участие в Играх в Париже 
остается нашей главной целью, а со-
трудничество c ОКР будет продолжено 
в духе взаимоуважения и укрепления 
доверительных отношений.
Глава Олимпийского комитета России 
Станислав Поздняков на оптимистиче-
ской ноте поприветствовал участников 
Форума атлетов. «Для нас в последнее 
время становится абсолютной нормой 
очень тесное, продуктивное общение 
между спортсменами, спортивными 
специалистами и руководителями  
различного уровня, — подчеркнул  
президент ОКР. — Более ста меропри-
ятий проведено совместно Беларусью 

и Россией за последнее время».  
Высокий чиновник выразил большую  
благодарность НОК Беларуси за при-
глашение приехать на Форум.  
«Для нас, для наших спортсменов, 
олимпийцев, с которыми мы прохо-
дили Олимпийские игры в различных 
качествах, это огромная честь», —  
сказал Станислав Поздняков.
Во время открытия Форума Виктор 
Лукашенко также наградил Почетной 
грамотой НОК Беларуси, 4-кратную 
чемпионку мира по биатлону, члена 
Исполкома НОК Беларуси Елену 
Зубрилову, а медалью НОК Беларуси 
«За выдающиеся заслуги» чемпионку  
XXII зимних Олимпийских игр в 
Сочи-2014 по лыжной акробатике,  
а ныне тренера-администратора  
национальной команды Аллу Цупер. 
Под завершение Форума ведущие 
российские атлеты вместе со своими  
белорусскими коллегами также 
провели мастер-классы на базе спор-
тивных комплексов БГУФК и РЦОП 
по легкой атлетике.

В штаб-квартире 
Национального 
олимпийского комитета 
Республики Беларусь 
прошел III Национальный 
форум атлетов, в котором 
принимали участие многие 
ведущие белорусские 
спортсмены и эксперты из 
Российской Федерации. Это 
мероприятие объединило 
более 200 человек — 
чемпионов и призеров Игр, 
известных спортсменов из 
указанных стран. Участники 
обсудили многие актуальные 
вопросы проведения 
соревнований, организации 
тренировочных сборов, 
поиска новых возможностей 
для интеграции в условиях 
складывающейся обстановки 
в мировом спорте.

Откровенно — 
о наболевшем
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По итогу четырехдневных соревнований представи-
тели Республики Беларусь выиграли 48 наград (три 

золотые, 19 серебряных и 26 бронзовых). В национальной 
команде на высшую ступеньку пьедестала взошла Анжела 
Жилинская, которая в финальном поединке в весовой кате- 
гории до 72 кг победила спортсменку из Румынии Ольгу 
Малейко. Медаль высшей пробы нашей дружине в юниор-
ской категории принес Арсений Малицкий, выступающий 
в весе до 98 кг. Победу в весовой категории до 80 кг у 
юниорок одержала белоруска Полина Грамотнева, которая 
в финальной встрече одолела россиянку Полину Юдину.
Интересно, что чемпионат Европы-2023 в Хайфе стал от-
борочным турниром для участия самбистов во Всемирных 
играх боевых искусств, которые с 21 по 30 октября 2023 
года пройдут в столице Саудовской Аравии — Эр-Рияде. 
В этом мега турнире планируется демонстрация 15 видов 
боевых искусств. нс

С кайфом — из Хайфы
В израильском курортном городе Хайфа прошел 
чемпионат Европы по самбо среди взрослых 
атлетов, а также состоялось континентальное 
первенство в категории юниоров, юниорок, 
юношей, девушек и кадетов. Отметим, что в 
знаковых стартах приняли участие команды 
Азербайджана, Армении, Бельгии, Болгарии, 
Боснии и Герцеговины, Венгрии, Германии, 
Греции, Израиля, Ирландии, Исландии, 
Испании, Италии, Кипра, Латвии, Молдовы, 
Нидерландов, Румынии, Северной Македонии, 
Сербии и Хорватии. Но был один нюанс: 
российские, белорусские и французские 
спортсмены выходили на ковер под флагом 
Международной федерации самбо в 
соответствии с решением Исполкома FIAS.

ОВАЦИИ
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Без сомнений, что у много- 
численных поклонников данного  

вида спорта особый интерес вызвали 
«одиночники». В мужском разделе,  
как и предполагалось, основное  
соперничество за победу развернулось 
исключительно между отечественными 
воспитанниками: чемпионом Беларуси  
2019 года, бронзовым призером Евро-
пейского юношеского олимпийского 
фестиваля Евгением Пузановым и 
Василием Бороховским. Последний из 
этой конкурентной пары — победитель  
различных республиканских и между-
народных соревнований. Совсем 
недавно на II зимних Играх «Дети 
Азии»-2023 он также стал обладателем 
третьего места. Как итог — по сумме 
короткой и произвольной программ 
пальма первенства осталась все же за  
Пузановым. Тройку призеров замкнул 
бронзовый лауреат национального 
первенства Александр Лабович.
Драматической стала развязка в 
женском одиночном катании, где изна-
чально лидерские позиции значились 
за участницей Олимпийских игр - 2022 
в Пекине, бессменной чемпионкой 
Республики Беларусь Викторией  
Сафоновой. Но, как это иногда бывает,  
в распределение призовых мест 
вмешался случай. Перед исполнением 
короткой программы у воспитанницы 
Оксаны Матвеевой вылетел крючок с 
конька, из-за чего слетела вся шнуровка,  
а конек расслабился, как будто она и 
не завязывала. Этот момент оказался 
отрицательным фактором, и лидер 
отечественного фигурного катания в 
первый день турнира финишировала 
лишь пятой из восьми финалисток. 
Назавтра, правда, после исполнения 
произвольной программы мастер спорта 
международного класса Виктория 
Сафонова кардинально исправила 
ситуацию и вполне могла рассчитывать 
на «законное» первое место. Но Вику 
опередила ее младшая коллега Валерия 
Ежова, которая также тренируется в 
Москве под началом Оксаны Матвеевой. 
Третью ступеньку пьедестала заняла 
воспитанница белорусского фигурного 
катания Александра Малашко.
В отличие от одиночного раздела, в 
двух других позициях соревновательной 
программы не было такой интриги, 
поскольку и в спортивных парах, и в 

Очередной «учебный» год для отечественных мастеров 
фигурного катания подходит к завершению. Официально 
сезон финиширует майской шоу-программой «Гарачыня 
на лёдзе» на «Чижовка-Арене». Это мероприятие, как 
и ранее, пройдет под патронатом Белорусского союза 
конькобежцев. А пока зрители и болельщики могли 
наслаждаться виртуозностью и красотой исполнителей, 
которые представляли свои программы в формате Открытого 
Кубка Республики Беларусь. Эти соревнования среди 
мастеров одиночного мужского и женского катания, а также 
спортивных пар и танцевальных дуэтов прошли в апреле под 
сводами МКСК «Минск-Арена».

Сезон надежд
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танцевальных дуэтах набралось по не-
скольку участников. В итоге в парном 
катании победу праздновали Екатерина  
Юрова и Дмитрий Бушланов. За 
Беларусь эти спортсмены, которые на-
чинали свой путь в России, выступают 
уже несколько лет. Этот тандем —  
победитель минского тура «Ice Star» 
2021 и участники Гран-При России 
2022. Серебряные медали завоевали  
Богдана Лукашевич и Александр 
Степанов, корни которых также из 
Российской Федерации. За нашу страну 
эта пара выступает с 2020 года. За это 
время они представляли Беларусь на 
различных международных соревнова-
ниях, в том числе, и на ЧМ-2020.
Среди танцевальных пар победу празд-
новали уроженка Беларуси Елизавета 
Новик и Александр Кухаревский —  
он родом из Одессы. Они уже были  
победителями международных  
соревнований «Spring Star» в Минске,  
а также призерами различных стартов  
в Италии, Польше и Беларуси.  
А с прошлого года уже выступают  
в категории «Сеньоры».
Второе место у танцоров за отечествен-
ным дуэтом в составе Алины Деркач 
и Андрея Петрукевича. Фигуристы 
вместе катаются с 2022 года и  
постепенно набираются опыта.  
В их активе — серебряные медаали 

Кубка Белорусского союза конькобежцев.
Главный тренер сборной Беларуси по 
фигурному катанию, олимпийский 
чемпион-1988 Олег Васильев по итогам 
Открытого Кубка Беларуси подчеркнул, 
что он остался доволен этими стартами. 
Все без исключения старались проде-
монстрировать свои лучшие качества. 
Особенно его порадовало мужское 
одиночное катание. «Если мы начинали 
с того, что привозили спортсменов из 
России, чтобы немножко подтянуть 
общий уровень белорусского фигурного  

катания, — отметил авторитетный 
специалист. — То сегодня мы добились 
того, что семь мужчин, которые ката-
лись сегодня в короткой программе, 
соревновались, они все белорусы на  
сто процентов».
Эти оптимистические нотки из уст из-
вестного наставника дают нам надежду, 
что отечественное фигурное катание в 
дальнейшем будет только расти в своем 
мастерстве и приносить удовольствие 
всем болельщикам, а тренерам —  
высокие результаты. 
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ХАРАКТЕР

— Александра, на апрельском 
Кубке Беларуси ты стала 
обладательницей бронзовой 
награды. Поделись своими 
впечатлениями?
— Скажу честно, это был очень 
сложный турнир. Короткую программу  
мне удалось пройти с личным 
рекордом, но обострившаяся боль 
от старой травмы, не шла на пользу. 
Тренеры, как они потом признались, 
долго думали: оставить меня до 
конца старта или снять с турнира, 
чтобы не рисковать здоровьем. Но 
после короткой программы я шла на 
втором месте, и мне так не хотелось 
упускать возможность подняться на 
пьедестал. Хотя я понимала, что этот 

шанс был призрачный. Ведь Виктория 
Сафонова оказалась ниже меня из-за 
штрафа за опоздание на старт и в 
произвольной точно отыгралась бы. 
Плюс в одном-двух баллах отста-
вания за мной шли очень хорошая 
белорусская фигуристка Лиза 
Костюк и фигуристка из Санкт-
Петербурга, выступающая с этого 
года за Беларусь, Настя Макарова. 
Поэтому, с неполноценно работаю-
щим прищемляющим голеностопом, 
мне сохранить преимущество было 
маловероятно.
— Получается, перед тобой ребром 
стоял вопрос о снятии с турнира?
— Да, но тренеры и мама не давили 
на меня. Они спросили мое мнения 
о возможности сняться с произ-
вольной. Я ответила, что хотела бы 
выступить, и они меня поддержали. 
Как раз вера тренеров и родителей 
в меня придала еще больше сил, 

уверенности и ответственности, и 
все сложилось наилучшим образом. 
Правда, на этих соревнованиях мне 
совсем чуть-чуть не хватило до 
норматива мастера спорта. Но я уже 
чувствую эту высокую планку и ее 
обязательно возьму.
— На этом старте выступали 
также и многие титулованные 
фигуристы. Каково же это — 
соперничать рядом с такими 
коллегами?
— Если воспринимать тех, кто пока 
тебя сильнее, как «звезд», то никогда 
до них не «долетишь». Это талант-
ливые спортсменки, которые много 
работали. Им повезло с тренерами, 
их очень серьезно поддерживает 
федерация. Мы в Минске тоже 
много работаем, у нас сложился 
очень сильный тренерский состав, 
способный привести к высоким 
результатам. Пусть и не так часто, но 

Ксения Малашко — талантливая 
представительница 
отечественного фигурного 
катания. В послужном списке 
этой юной спортсменки уже 
значится медаль престижного 
турнира, участие в котором 
принимали немало титулованных 
фигуристов. Благодаря своему 
трудолюбию и силе воле, 
белорусская спортсменка 
постоянно совершенствует свои 
навыки. Ведь несмотря на травму, 
Александра смогла продолжить 
борьбу на Кубке Республики 
Беларусь по фигурному катанию 
и даже завоевать «бронзу» 
турнира. Тем самым, встав 
на пьедестал в один ряд со 
спортсменками, чьи имена уже 
долгие годы на слуху.
Корреспондент «НС» 
побеседовала с юной 
спортсменкой и расспросила ее 
о недавнем бронзовом успехе 
на Кубке страны по фигурному 
катанию, о первых шагах в спорте 
и о планах на ближайший год.

«В моих планах выучить 
элементы «ультра си»

Александра МАЛАШКО,
бронзовый призер Кубка Беларуси по фигурному катанию:
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ХАРАКТЕР

нам все же удается обыгрывать их. 
И когда достигнем такого же уровня 
мастерства, мы постараемся удержать 
высоко поднятую планку. Это будет 
естественным, закономерным резуль-
татом честной работы.
— А как часто бываешь в Ледовом 
дворце в Пружанах?
— В последнее время нечасто — 
слишком плотный был график 
соревнований. Да и по месту учебы 
частые пропуски не приветствуются. 
Но все равно наведываемся туда, 
чтобы, как говорится, «почистить» 
программу, добавить ей лоска,  
посмотреть на нее свежим взглядом. 
Ездим всей нашей минской группой, 
в дороге поем песни под караоке, 
пока не выдохнемся окончательно и 
не уляжемся спать.
— Александра, расскажи, как ты 
пришла в фигурное катание?
— В фигурное катание меня привела 
мама, Екатерина Малашко. Поначалу 
она хотела, чтобы я просто научилась 
кататься. Там ей сказали, что у меня 
хорошо получается, и посоветовали 
отправить уже в школу фигурного  
катания. Мама решила, что так 
действительно будет правильнее и 
отвела меня в СДЮШОР. Собственно, 
там я и начала заниматься спортом 
профессионально.
— Почему остановилась именно на 
фигурном катании?
— Как известно, мир спасет красота, 
а без конкуренции и соперничества 
невозможно никакое развитие. В 
фигурном катании, как нигде, сосре-
доточено и то, и другое. Поэтому, я 
считаю, что наш вид спорта — это 
лучший вариант для приложения 
сил, если ты хочешь стать сильнее и 
сделать мир красивее. Конечно, в три 
года я так еще не рассуждала, но что-
то подобное, видимо, чувствовала.
— Если не секрет, были ли в 
начале пути кумиры, на которых 
ты ровнялась?
— У меня редкое для девушки имя, 
и я невольно обратила внимание на 
свою тёзку Сашу Трусову, когда она 
прилетала к нам в Минск на сорев-
нования «Ice Star». Вот с тех пор 
слежу за её судьбой, и мне кажутся 
интересными ориентиры, которые 
она задала в технической сложности 
элементов. Я тоже изучаю тройной 

аксель и прыжок в четыре оборота, 
но дорогу девушкам в четвертные 
прыжки проложила во многом  
именно она.
— Интересно знать, а как сегодня  
с этим обстоят дела?
— Сейчас я стремлюсь к тому, 
чтобы моё имя не ассоциировалось 
ни с чьим другим. Смысл занятий 
спортом на высоком уровне в том, 
чтобы привнести в него что-то своё, 
открыть в нём новую вселенную, 
как это делали многие фигуристы 
прежних поколений. И, конечно, 
вдохновлять к этому других.
— Александра, а помнишь ли ты 
своё первое выступление?
— О, это так давно было. Наверное, 
в тот момент мой выход на лед ещё 
не был спортом, а стал одним из 
многочисленных эпизодов детства, 
частью игры. Вообще не все сорев-
нования запоминаются. В памяти 
остаются те, которые связаны с 
прорывом или курьёзами. Ролик с 
одного из моих выступлений — как 
раз курьёзных — набрал в Instagram-
аккаунте нашей команды более 
двухсот тысяч просмотров. Такое 
запомнится, наверное, на всю жизнь.
— Можешь рассказать более 
поподробно об этом?
— Конечно. Это были показательные 
выступления на чемпионате страны. 
Я тогда ещё была слишком юной, 
чтобы участвовать в соревнованиях, 

но в Гала-шоу меня включили. Там 
я впервые каталась без освещения 
и только с одним прожектором. По-
нятное дело, это с непривычки меня 
очень дезориентировало, и я упала с 
тройного флипа. И, видимо, в месте 
падения оказался сильно изрезан лёд, 
и получилось, что, пока я вставала,  
упала ещё дважды. В общем,  
повеселила зрителей. Даже когда 
сама смотрю эту запись, каждый раз 
хохочу. Решила, что посмеяться над 
собой всегда полезно, поэтому  
выложила этот ролик в сеть со 
словами «Девочка, которая забыла, 
что такое гравитация». Мой тренер 
продублировал этот пост, и он набрал 
четверть миллиона просмотров.
— Александра, уже думала, с 
какой профессией хочешь связать 
свою жизнь?
— Откровенно говоря, в серьез над 
этим я пока не задумывалась. Но, 
вспоминая детство, понимаю, что 
с раннего возраста мечтала стать 
тренером. Поэтому пока что я скло-
няюсь именно к этой профессии.
— Какие цели ставишь на этот год?
— На данный момент в моих планах 
выучить элементы «ультра си».
— А о чём мечтаешь?
— Наверное, моя главная мечта  
сейчас — поехать на Олимпиаду.

Беседовала 
Анжелика РОМАНЮК
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Хоккеисты жлобинского «Металлурга» 
второй год кряду выиграли золотые 
медали национального чемпионата и 
стали обладателями Кубка Президента. 
В борьбе за чемпионский титул 
Parimatch-Экстралиги воспитанники 
Дмитрия Кравченко в серии до четырех 
побед смогли одолеть гродненский 
«Неман» (4:3). Решающей в выявлении 
победителя стала седьмая игра в Гродно, 
где «сталевары» праздновали победу, 
забив в ворота соперников усилиями 
Павла Купчихина один-единственный 
гол. «Сотворили свою мини-сенсацию. 
Мало кто думал о том, что мы победим, 
так как мы тяжело шли в сезоне, — сказал 
пресс-службе ФХБ главный тренер 
«Металлурга». — Благодаря команде, 
поддержке, единству. Я счастлив и горд 
за спортсменов, город, руководство».

Надо сказать, что нынешний розы-
грыш изначально ничего хорошего 

не сулил. Коллектив из Жлобина в регу- 
лярном чемпионате никак не походил 
на действующего чемпиона Республики  
Беларусь — этот титул он обрел в 
прошлом году, одолев в финале в 
апрельской 7-матчевой серии минскую 
«Юность». И хоть теперь жлобинчане 
завершили матчи регулярного чемпи-
оната на проходном в плей-офф пятом 
месте, но все же едва ли до последнего  
тура было ясно с финишем. При 
определенной раскладке они могли 
попасть в группу команд, которые бы 
пробивались в нокаут-раунд через 
дополнительный турнир четырех в фор-
мате «плей-инн». Однако все пазлы для 
представителей Гомельского региона 
сложились наилучшим образом, и  
«Металлург», воспрянув духом, 
двинулся в долгий путь за новое 
чемпионство. А в это время гроднен-
ский «Неман», разделив с солигорским 
«Шахтером» первое-второе место 
по итогу регулярного чемпионата, 
спокойно готовился к играм «навылет». 
Ожидая к себе в соперники на четверть-
финальном этапе дружину с невысоким 
рейтингом национального первенства.
В итоге, «сталеварам» регламент 
чемпионата выдал в пару хоккейный 

клуб «Гомель». Им бы впору запани-
ковать: ведь до этой серии жлобинчане 
встречались с гомельчанами три раза, и 
трижды оступались. Напомним, что в 
сезоне-2016/2017 «рыси» в 1/4 финала 
одолели «волков» со счетом 4-0, годом 
ранее «Металлург» уступил областным 
хоккеистам так же в четвертьфинале  
(2-4). А в сезоне-2008/2009 в трех матчах 
«сталевары» проиграли гомельчанам 
в полуфинале. Вот такая невеселая 
арифметика. Но надо знать воспитан-
ников Дмитрия Кравченко. В сезоне 
2021/2022 они прервали трехлетнюю 
гегемонию «Юности», отыгравшись, 
кстати, после двух поражений подряд 
на старте и поставив «сухую» победную 
точку в решающем поединке за Кубок 
Президента (3:0). Поэтому победа в 
серии «Металлурга» над «Гомелем»  
со счетом 4:2 вряд ли у кого из болель-
щиков вызвала недоумение.
В этот период времени «Неман» 
экзаменовал новополоцкий «Химик». 
Пожалуй, никто не сомневался, что 
многократные чемпионы страны без 
особых проблем одолеют новичка плей-
офф. В итоге, так оно и вышло. Лишь в 
первом поединке из четырех победных 
гродненцам пришлось повозиться 
(4:3), а в остальных матчах все прошло 
более-менее спокойно.

Полуфинальный этап Parimatch-
Экстралиги приготовил отечественным 
поклонникам хоккея много интересного. 
По жребию «Металлург» играл против 
номинального победителя «регулярки»  
в лице солигорского «Шахтера». 
Правда, здесь интрига зародилась лишь 
после первого тура, когда «горняки» на 
старте сумели обыграть действующих 
чемпионов. Но на большее солигорцев 
не хватило. Как итог — данная серия  
завершилась со счетом 1:4.
Куда более захватывающее сложился 
другой полуфинал между «Неманом» 
и «Юностью». Столичные хоккеисты, 
благодаря фортуне и стремлению  
выиграть любой ценой, чтобы  
поквитаться в финале с «Металлургом», 
начали гонку победным маршем. В 
таком темпе они выиграли первые три 
матча и приблизили общую викторию 
на расстояние вытянутой руки. Но надо 
было знать характер гродненцев.  
Доподлинно неизвестно, каким образом 
их наставник Евгений Летов смог  
настроить своих подопечных. Отметим, 
что на капитанский мостик он взошел в 
апреле прошлого года, когда завершился 
очередной чемпионат. До этого у Евгения 
Владимировича были разные этапы в 
карьере наставника. В 2013 году начал в 
Гомеле, где тренировал в местной  
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ДЮСШ и фарм-клубе «рысей». С 
сезона-2016/2017 работал в юношеской 
(U17) и юниорской (U18) сборных  
Беларуси. Как бы там ни было, но  
«Неман» сумел проявить чудеса харак-
тера и терпения и выиграть у «Юности» 
четыре матча кряду, которые гарантиро-
вали гродненцам выход в финал.
Можно только догадываться, стала ли 
такая «чемпионская гонка» подопечных 
Евгения Летова поводом для волнения 
у хоккеистов «Металлурга». Впрочем, 
мало кто сомневался, что в финале мы 
не увидим скучного хоккея. Тем более, 
что у обеих дружин явно зашкаливали 
амбиции, чтобы нарушить паритет. Ведь 
ранее в финалах эти соперники встре-
чались два раза — в 2012 году сильнее 
оказались жлобинчане (4-2), а годом 
позже гродненцы взяли реванш (4-0). 
На этот раз, для выявления победителя, 
понадобилась серия из семи поединков. 
Удача была на стороне «сталеваров». И 
это отнюдь не метафора. Ведь при счете 
1:0, который и остался гореть на табло до 
финальной сирены, гродненчане смогли 
распечатать ворота одного из лучших 
голкиперов национального чемпионата 
Александра Самойлова. Прямо под звук 
сирены об окончании второго периода 
шайба, после дальнего броска Данилы 
Паливко, влетела в ворота соперника. 

Однако, как ни печально для хозяев, 
судьи не засчитали этот гол, так как по 
итогам видеопросмотра установили, 
что время периода истекло раньше, чем 
шайба пересекла линию ворот.
Некоторые болельщики связывают  
двойной успех «Металлурга» в 
Parimatch-Экстралиги с тем, что 
жлобинский коллектив является фарм-
клубом минского «Динамо», в то время 
как у «Немана» кадровый потенциал  
значительно скромнее. Ведь за «сталеваров»  
в матчах плей-офф были заявлены и 
играли сразу пятеро динамовцев —  
Сергей Кузнецов, Вадим Мороз, Даниил 
Сотишвили, Виталий Пинчук и Дмитрий 
Коробов. В прошлом сезоне в плей-офф 
в состав «Металлурга» вошли местные 
воспитанники, которые также были 
заиграны за минское «Динамо». Тройка 
Александр Суворов, Виталий Пинчук и 
Сергей Кузнецов устраивала шоу,  
помогала добывать важные победы.
Как бы там ни было, а в любом дерби 
важен результат, и все комментарии 
в оправдание уже не в счет. Впрочем, 
тренерский штаб «Немана» никаких 
слов в «пользу бедных» не говорил. 
«Работа, проделанная командой, налицо, 
но запомнится только победитель, к 
сожалению, — отметил главный тренер 
гродненчан Евгений Летов. —  

Естественно, есть небольшое разоча-
рование, но я горд за ребят. Спасибо и 
команде, и руководству, и болельщикам».
При этом в итоговом спиче чувство-
вались оптимистические нотки. «На 
вершину мы не взобрались, но провели 
сезон отлично, — резюмировал Евгений 
Владимирович. — Где-то нам очка до  
победы не хватило, где-то — одной 
победы, здесь немного не хватило. 
Будем исправляться, будем более злыми 
и забивными. Хотя куда еще больше? 
Серия была для нас результативной, но в 
концовке ничего не смогли забросить».
В это время его коллега «держал 
слово», кардинально сменив свою 
прическу. Наставника жлобинского 
«Металлурга» Дмитрия Кравченко 
обрили в раздевалке после завоевания 
Кубка Президента. «Подробности исто-
рии: перед седьмым матчем Дмитрий 
Саныч купил машинку для бритья, 
поставил в раздевалке и пообещал, что 
позволит побрить себя налысо тем, кого 
чаще всего критиковал в сезоне. Начал 
Ярик Сергиевский», — говорится в со-
общении пресс-службы «волков». Что 
ж: слово — не воробей. Дал — держи. 
Тем более, что о смене имиджа узнают 
как минимум 85 тысяч зрителей — 
именно столько болельщиков посетили 
матчи плей-офф Betera-Экстралиги.
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НОКАУТ-РАУНД

Отметим, что Шарангович далеко не 
с последней результативностью за 

отчетный период в составе «дьяволов»  

(30 очков:13 шайб и 17 голевых передач 
в 75 матчах) стал участником игр в 
формате «на вылет» до четырех побед. 
Но из пяти первых матчей 1/4 финала 
против «Нью-Йорк Рейджерс» экс-
минский динамовец участвовал лишь 
во втором поединке, в котором его 
команда уступила со счетом 1:5, как и в 
стартовой встрече. Он выходил на лед в 
четвертом звене с Майклом Маклаудом и 
Натаном Бастианом. Правда, отметиться 
результативными баллами у нашего 
форварда не получилось. Шарангович 
отыграл 11 минут 51 секунду. Уже в 
следующих трех матчах, когда Егор не 
был заявлен в состав своей дружины, 
«Нью-Джерси Дэвилз» выиграл и стал 
реальным претендентом на выход в ди-
визионе «Восток» в полуфинал. Многие 
связывают промежуточный успех  
этого коллектива с уверенной игрой 
голкипера «дьяволов» Акира Шмида.
В чем причина, что главный тренер  

«Нью-Джерси Дэвилз» Линди Рафф в 
этот период перестал доверять бело-
русскому форварду? На данный посыл 
постарался ответить экс-игрок НХЛ, а 
ныне генеральный менеджер сборной 
Беларуси по хоккею Михаил Грабовский.  
По его словам, зная уровень НХЛ, 
наивысший результат надо показывать 
каждый день. Если ты этого не делаешь, 
то тренерский штаб может принять 
решение не ставить тебя и не давать 
игрового времени. Команда выигрывает 
— тренер прав. «Я Егору много раз  
говорил, что нужно просто сейчас 
делать то, что тебе дают, — отмечает 
Грабовский. — Дают возможность 
играть три минуты — играй три минуты.  
Дают десять минут — играй десять 
минут. Не повторяй моих ошибок».
Что ж, возможно у Шаранговича еще 
все наладится. Особенно после того, 
если команда выйдет в следующий 
раунд плей-офф. 

Многие отечественные 
любители хоккея несказанно 
радовались, что белорус 
Егор Шарангович в составе 
команды «Нью-Джерси 
Дэвилз» пробился в плей-офф 
Национальной хоккейной 
лиги сезона 2022/2023. 
Еще бы: ведь до апреля 
нынешнего года последним 
из белорусов, кто пробовал 
счастья в составе своего клуба 
НХЛ в нокаут-раунде, был 
Михаил Грабовский. И это 
было ровно восемь лет назад. 
Рекордсменом по играм 
в плей-офф НХЛ является 
Руслан Салей. Следом за ним 
идут братья Андрей и Сергей 
Костицыны, а замыкает 
четверку Владимир Цыплаков.

Шарангович: в плей-офф, 
             но не на льду
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СТАБИЛЬНОСТЬ

И если там солировали представи-
тели Великобритании, Италии, 

Турции и Нидерландов, то на базе 
известного спортивного комплекса 
безоговорочными лидерами были  
россияне. Впрочем, немалая часть  
из всего медального пирога  
досталась и белорусским гимнастам. 
К примеру, неоднократный призер  
континентального первенства,  
мастер спорта международного 
класса Егор Шарамков в некоторых 
разделах соревновательной программы  
сумел навязать конкурентную  
борьбу авторитетным соперникам  
из дружественной России. Так,  
в заключительный день турнира  
воспитанник могилевской школы  
спортивной гимнастики все-таки 
стал лучшим в опорном прыжке,  
опередив даже абсолютного чемпиона 
России Даниэла Маринова. Кстати, 
днем ранее именно эти спортсмены 
оспаривали победу в вольных упраж-
нениях. Правда, здесь удача была на 
стороне соперника. Еще одной  

награды — бронзовой, Егор Шарамков 
удостоился по сумме многоборья — 
места на пьедестале в этом виде 
разыгрывались в начале медальной 
гонки. Отметим, что в вольных 
упражнениях третье место в активе 
Ярослава Крутова из Минска, сумев-
шего опередить сильных российских 
гимнастов — Кирилла Прокопьева  
и Мухаммаджона Якубова.
В упражнении на коне на вторую 
ступень пьедестала поднялся мин-
чанин Никита Парфенович, лишь 
незначительно отстав от победителя, 
россиянина Никиты Андронова. В 
том, что воспитанник столичной 
школы спортивной гимнастики 
взошел на пьедестал — ни для кого 
не стало неожиданностью. Ведь 
полутора неделями ранее на «Играх 
вызова легенд» в Екатеринбурге 
Парфенович приятно удивил люби-
телей этого вида спорта, поднимаясь 
пять раз на подиум. Тогда в активе 
белоруса оказалось первое место в 
упражнении на коне, а также третья 

Отечественные мастера 
спортивной гимнастики 
продолжили соревновательный 
сезон домашними 
выступлениями в формате 
Открытого Кубка Республики 
Беларусь. Эти апрельские 
старты смело можно назвать 
международными, поскольку в 
качестве соперников хозяевам 
противостояли сильнейшие 
российские атлеты, в числе 
которых было немало 
олимпийских чемпионов, 
а также победителей и 
призеров в различных 
престижных международных 
туров. Отметим, что старты 
в Республиканском центре 
олимпийской подготовки 
«Стайки» прошли в одни 
сроки с чемпионатом Европы 
по спортивной гимнастике, 
который принимала турецкая 
Анталья.

В «открытом» формате

Анастасия Сманцер
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позиция в многоборье, на параллельных 
брусьях, перекладине и в вольных 
упражнениях. Отметим, что еще 
одним героем екатеринбургских 
стартов стал минчанин Богдан 
Ильинков, выступавший в категории 
«юниоры». На его счету золото в 
упражнении на перекладине, а также 
бронза в многоборье, на коне, коль-
цах, брусьях и в опорном прыжке. 
На Открытом Кубке Беларуси Богдан 
тоже проявил себя среди кандидатов 
в мастера спорта — в его активе 
золото в вольных упражнениях и на 
перекладине. Среди его сверстников 
наградами различного достоинства 
отметились Павел Борисенко, Антон 
Колтунчик, Виталий Попко, Даниил 

Батура и Артем Кравцов.
В Стайках сумел отличиться член 
национальной сборной Беларуси, 
воспитанник бобруйской спортивной 
школы Олег Тесельский — он стал 
бронзовым призером на перекладине. 
А первенствовал здесь Кирилл  
Гашков из России. В командном  
зачете золото у россиян, вторыми 
стали гимнасты Могилевской области, 
третьими — Минска.
Не остались без наград и наши 
девушки, пропустив вперед звездных 
россиянок — Владиславу Уразову,  
Викторию Листунову и других 
топовых спортсменок. К примеру, 
олимпийская чемпионка Токио  
Виктория Листунова на минских 

стартах была сильнейшей в много-
борье и в опорном прыжке. А 
вот минчанка Дарья Жуковская 
завоевала две бронзовые награды —  
в опорном прыжке и в вольных 
упражнениях. Гимнастка из сто-
лицы Анастасия Сманцер также 
заняла третье место в упражнении 
на бревне. На подиум взошла и 
воспитанница гродненской школы 
спортивной гимнастики Елизавета 
Пулукчу — у нее бронза в упражне-
нии на брусьях. Среди кандидатов в 
мастера спорта два серебра у нашей 
Софии Штыхецкой из Минска, брон-
зовыми призерами стали ее землячка 
Мария Сасинович и брестчанка Кира 
Магаревич. нс

СТАБИЛЬНОСТЬ

Егор Шарамков
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Столетняя закалкаСтолетняя закалка
Хочется отметить, что динамовцы 

— это еще и знаменитые атлеты.  
Известно, что под флагом БФСО 
«Динамо» выступает немало топовых 
спортсменов, которые приносили и 
приносят нашей стране медали с  
соревнований самого высокого уровня. 
Об этом шла речь в штаб-квартире 
НОК Беларуси, где состоялась XXV 
внеочередная конференция  
Белорусского физкультурно-спортивного 
общества «Динамо», посвященная 
100-летию организации.
В Зале олимпийской славы собрались  
многие известные в прошлом спорт- 
смены и тренеры, руководители  
отрасли и общественные деятели. На 
этой встрече председатель центрального  
совета БФСО «Динамо» Игорь 
Оберемко представил отчет о деятель-
ности общества в 2020-2023 годах. Во 
время конференции также состоялось 
награждение, ветеранов, спортсменов- 
динамовцев, среди которых была и  
олимпийская чемпионка в беге на  
100 метров Юлия Нестеренко.

В чествовании принял участие 
Президент НОК Беларуси Виктор 
Лукашенко, который отметил, что 
общество всегда является проводником 
здорового образа жизни, морально- 
нравственных и традиционных цен-
ностей нашей страны. «На вас всегда 
равнялось наше общество не только в 
плане спорта, но и во всех остальных 
направлениях. Мы всегда старались 
помогать друг другу, у нас очень много 
перспектив и планов, поэтому давайте 
в дальнейшем работать вместе на  
благо нашей страны», — отметил 
Виктор Лукашенко.
В честь юбилея БФСО «Динамо» 
обществу за значительный вклад в раз-
витие физической культуры и спорта 
вручен Почетный знак НОК Беларуси. 
Председатель центрального БФСО 
«Динамо» Игорь Оберемко наградил 
Виктора Лукашенко медалью «100 лет 
Белорусскому физкультурно- 
спортивному обществу «Динамо».

(По материалам НОК Беларуси)

Белорусское 
физкультурно-
спортивное общество 
«Динамо» в апреле 
2023 года отметило свое 
100-летие. Этой знаковой 
дате было посвящено 
ряд торжественных 
мероприятий. Начало 
всех акций организаторы 
праздника связали с 
площадкой Национального 
Олимпийского стадиона 
«Динамо». В назначенное 
время сюда прибыли 
парадные расчеты 
виновников торжества — 
юные динамовцы, 
а также учащиеся 
Специализированного 
лицея МВД, воспитанники 
ведомственных военно-
патриотических клубов, 
представители столичной 
милиции, Департамента 
охраны, руководители 
Министерства внутренних 
дел Республики Беларусь и 
города Минска.

ЮБИЛЕЙ
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Как сторонник активного образа жизни, она увлекается 
различными дисциплинами. Правда, в приоритете 

девушки — конный спорт с прицелом на самый грациозный 
его вид — выездку. У нее, несмотря на юный возраст, 
богатый перечень достижений: на Открытом первенстве 
Республики Беларусь, в Кубке вызова FEI в программе 
«Личный приз», на Евразийских играх в Москве. Совсем 
недавно спортсменка стала фавориткой в юношеской 
возрастной категории на заключительном этапе Кубка 
Евразии по выездке, который прошел в Ратомке. В этих  
соревнованиях выступали многие известные отечественные 
участники из Беларуси и России, в числе которых и самая 
известная белорусская наездница Анна Карасева.  
В активе Черняк — сразу три награды: бронза в программе 
КЮР на лошади по кличке Лейпциг — в этой дисциплине 
выступало 18 наездников; серебро в разделе «Личный 
приз» и золото — в номинации «Командный приз». Оба 
трофея добыты в паре с четвероногим другом Гофманом. 
А конкуренция здесь была серьезная — в каждой позиции 
сражались по 24 участницы.
Удачным дополнением к завоеванным призам для 
молодой спортсменки стало еще одно важное событие, 
связанное непосредственно с учебным процессом.  

В Министерстве иностранных дел Республики Беларусь 
были подведены итоги Республиканского конкурса  
студентов. По его завершении глава внешнеполитического 
ведомства нашей страны Сергей Федорович Алейник 
вручил Ариане Черняк диплом лауреата конкурса  
эссе-работ «Хочу быть дипломатом».

Апрель стал счастливым месяцем для 
студентки первого курса факультета 
международных отношений БГУ Арианы 
Черняк, которая стремится развиваться 
разносторонне: и в учебе, и в спорте.

В фокусе успехаВ фокусе успеха

МЕЧТА

Фото mfa.gov.by
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ПЬЕДЕСТАЛ

— Анна, ты совсем недавно стала 
победительницей на 30-километровой 
гонке свободным стилем на 
Открытом юниорском первенстве 
России по лыжным гонкам в 
Апатитах. Ожидала ли такой 
развязки на апрельском марафоне?
— Да, буквально пару недель назад я стала 
обладательницей золотой медали соревно-
ваний, которые проходили в Мурманской 
области. Конечно же, я очень довольна 
своим результатом. Рада, что у меня 
получилось навязать борьбу достаточно 
сильным спортсменкам и даже у них  
выиграть. Поначалу я просто надеялась, 
что мне удастся сразиться хотя бы за призы, 
поэтому на первую ступень пьедестала я 
вообще не рассчитывала. Возможно, стать 
лидером в какой-то степени мне помогло 
и то, что трасса в Апатитах мне была 
знакома. В прошлом году на первенстве 
России я бежала на ней классическую 
«тридцатку». Нужно отметить, что лыжня 
там шикарная, скольжение отличное,  
да и погода всегда чудесная.
— При любых раскладках теперь ты 
готова была сражаться до последнего?
— Конечно. Но я понимала, что борьба 
будет тяжелой. Была в курсе, что девочки,  
с которыми я бегала, очень сильные 
соперницы. А, как известно, сражаясь с 
сильнейшими оппонентками, ты стано-
вишься только лучше. Поэтому я очень 
хотела составить им конкуренцию.
— В какой момент осознала, что в 
этой гонке ты можешь подняться на 
высшую ступень пьедестала?
— Если откровенно, до последнего мгно-
вения упорной гонки не знала, что смогу 
выиграть. Практически всю дистанцию 
я бежала вровень с главными моими 
конкурентками из России — Елизаветой 
Еремеевой из Камчатки и москвичкой 

Елизаветой Маслаковой. Но когда оста-
вался последний подъем до финиша, я 
поняла, что смогу бороться за победу. В 
итоге, опередила ближайшую преследо-
вательницу больше чем на 16 секунд.
— Последние полтора километра 
в марафоне как раз всегда самые 
сложные. Как они тебе дались?
— Самое тяжелое в этой дистанции — 
это последние 1,5 км. Ведь именно на 
этих метрах все и начинают «дорабатывать».  
И здесь любой ценой надо удержать на-
бранную скорость. Лично мне далось это 
непросто, впрочем, как и всем. Но меня 
радует, что я смогла удержать заданный 
темп и добавить на финише. И, конечно 
же, мне посчастливилось избежать форс-
мажоров, которые могут возникнуть на 
последних километрах. Но на спуске мне 
даже удалось восстановить силы и, как ни 
в чем ни бывало, побежать вперёд. Хотя 
до этого мне казалось, что сил на финиш 
у меня может и не хватить.
— Анна, в феврале этого года на 
«Первенстве наций» по лыжным 
гонкам» в Раубичах ты завоевала 

два личных «золота» и «бронзу» в 
микстовой эстафете. Поделишься 
впечатлениями от того зимнего старта?
— Мне очень понравились гонки, кото-
рые я провела в родном спорткомплексе. 

Нынешний год для белорусского лыжного спорта складывается куда 
более радужно, чем ранее. И повод для такого оптимистического 
заявления очевидный — в последнее время о нас нередко говорят за 
рубежом. А если сказать точнее, то вспоминают белорусскую спортсменку 
из Климовичей Анну Мачехину. Эта юная лыжница является талантливой 
представительницей Могилевщины. Ведь именно она с начала этого 
года собирает себе в копилку медали различных престижных первенств. 
Например, в первые дни 2023 Мачехина завоевала два золота и серебро 
на чемпионате Беларуси. При этом награды высшей пробы Анна взяла 
в юниорских стартах, а еще одну — в масс-старте на 20 километров 
классическим стилем уже среди женщин. В феврале в Раубичах 
спортсменка участвовала в международных стартах по лыжным гонкам 
«Первенство наций», где соревновались также сильнейшие юниоры 
и юниорки из Беларуси и России. В тех состязаниях белоруске удалось 
завоевать сразу три медали: два «золота» и одну «бронзу». А совсем 
недавно Мачехина, с результатом 1:15:02.3 сек., стала победительницей 
среди юниорок на дистанции 30км свободным стилем на Открытом 
юниорском первенстве России по лыжным гонкам в Апатитах. Тем самым, 
сотворив главную сенсацию престижного турнира в Мурманской области.
Корреспондент «НС» побеседовала с юной лыжницей, расспросив ее о 
спортивных успехах этого года, о кумирах и главной мечте.

Анна МАЧЕХИНА,
чемпионка Беларуси по лыжным гонкам:

«Не верила, что выиграю «Не верила, что выиграю 
чемпионат России»чемпионат России»
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И, конечно же, была очень довольна 
своим результатом. Сделала максимум, 
который могла здесь показать. И, честно 
говоря, не думала, что смогу выиграть 
несколько гонок. Ведь в тех соревнова-
ниях участвовали и россиянки, поэтому 
конкуренция была высокой. Но все же 
мне удалось подойти к турниру в хоро-
шей форме и показать, что белорусские 
лыжницы тоже чего-то стоят.
— Ты весь сезон провела, соревнуясь со 
спортсменками из России. Получилось 
ли завести дружбу с кем-то из девочек?
— Я смогла познакомиться с некоторыми 
российскими участницами. И нам даже 
удается иногда перекинуться словами на 
соревнованиях. Могу сказать, например, 
что мы нередко общаемся с Викторией 
Невьянцевой и Русланой Дьяковой. Эти 
спортсменки приезжали к нам в Раубичи 
на Кубок наций. А еще парочкой слов 
могу переброситься с Екатериной  
Шибекиной, с которой я соревновалась 
на турнире в Тюмени.
— Зимний период выдался для тебя 
насыщенным. Можешь назвать самые 
яркие моменты прошедшей зимы?
— Здесь я, без сомнений, назову три 
главных для меня старта. Первый — 
декабрьские соревнования в Тюмени. 
Именно те гонки послужили, так сказать, 
толчком для меня. Они показали, что я 
могу бороться с российскими девочками 
наравне. Потом — «Первенство наций» 
которое проходило в Раубичах. Там я по-
казала хороший результат и была очень 
рада, что смогла на домашней трассе 
выиграть. Ну и, конечно же, в памяти 
осталась последняя гонка этого сезона, 
проходившая в Апатитах. Я понимала, 
что за призы я точно могу бороться  
и была к этому готова.

— Анна, а ты помнишь, как 
начинался твой путь в спорте?
— В лыжные гонки меня привела моя 
мама, Тамара Тимофеевна Хомченко. 
Хотя правильнее будет сказать — нас 
привела. У меня есть сестра — Татьяна. 
И заниматься лыжными гонками мы на-
чинали вместе. Однако в спорте осталась 
только я. На тренировки мама водила 
меня примерно с восьми лет. А спустя 
некоторое время предложила съездить 
на просмотр в Могилевское училище 
олимпийского резерва. И получается, с 
девятого класса я тренировалась и училась 
уже в областном УОР. Здесь у меня 
появились ещё два тренера — Сергей 
Владимирович Громыко и Николай  
Иванович Сурмач. Я им благодарна за 
свой вклад в мое настоящее. А буквально 
в прошлом году я вошла в состав нацио-
нальной сборной Республики Беларусь.
— Успела привыкнуть к тому, что 
сестры нет рядом на соревнованиях  
и тренировках?
— Уже да — успела. Хотя поначалу 
было тяжеловато свыкнуться с мыслью, 
что в спорте я остаюсь одна. Ведь на тот 
момент мы уже научились все делать 
вместе. Но лыжными гонками среди нас 
двоих «горела» больше я. Думаю, именно 
поэтому наши пути и разошлись. Таня 
нашла себя в медицине, чему очень  
довольна. А я также рада за нее.
— Анна, а кумиры у тебя в начале 
спортивного пути были?
— Поначалу я ровнялась на свою 
маму — Тамару Тимофеевну. Когда  
стала постарше, начала все больше  
интересоваться лыжными гонками и их 
топ-представителями. Так я узнала про 
Наталью Непряеву, известную россий-
скую лыжницу. В ее послужном списке 

множество наград различных достоинств, 
включая «золото» Олимпиады. К слову, 
эта спортсменка и сейчас является для 
меня определенным ориентиром в  
спортивной жизни.
— Как предпочитаешь отдыхать?
— Ничего необычного — люблю гулять 
с друзьями и с сестрой. А также ездить 
домой и к бабушке.
— Насколько я знаю, у тебя сейчас 
отпуск. Как проводишь его?
— По завершении всех стартов, я хотела 
съездить куда-нибудь и отдохнуть, но 
пока не получилось. Пришлось остаться 
дома из-за учебы и экзаменов.
— Анна, о чем мечтаешь?
— Если говорить о глобальной мечте, 
то, наверное, на данном этапе своей 
жизни я бы хотела оставить это под  
небольшим секретом.

Беседовала 
Анжелика РОМАНЮК
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Наших звезд набралась дюжина. 
Она определилась после чем-

пионата Беларуси в Бресте, который 
прошел полутора неделями ранее. 
Тогда главный тренер национальной 
команды Беларуси по плаванию 
Андрей Липницкий остался доволен 
стартами в городе над Бугом. «Итоги 
получились хорошими. Это первый 
старт этого сезона, — отмечал  
наставник пресс-службе БФП. — 
Три месяца спортсмены не 
принимали участие в соревнованиях,  
и сразу лидеры отечественной 
дружины отметились тремя нацио- 
нальными рекордами. Анастасия 
Шкурдай, Алина Змушко, Илья 
Шиманович показали результаты, 
превышающие нормативы отбора  
для участия в Олимпийских 
играх-2024 и чемпионате мира-2023, 
который состоится в июле и, к  
сожалению, без нашего участия».
При этом, Андрей Липницкий  
выразил надежду, что на российских 
стартах смогут проявить себя и 

другие наши пловцы. «Только лидеры показали очень 
высокий уровень, остальные приближаются к своим 
личным рекордам, но мы видим положительную  
динамику, — констатировал главный тренер. — Изо дня 
в день спортсмены разгонялись, сбрасывали со своих 
результатов секунды, десятые. И мы надеемся на то, 
что уже в Казани к этим трем прибавится еще пятерка, 
а то и семерка спортсменов с результатами очень высокого  
уровня». Если говорить о других номерах сборной,  
то некоторые из спортсменов выступили достойно.  
К примеру, Анастасия Кулешова заняла 4-е место на 
стометровке баттерфляем, а Иван Шамшурин показал 
5-й результат в финале на 200 м баттерфляем.

РЕЗУЛЬТАТ

Апрельские звезды — 
     из бассейна

Апрель стал горячим отрезком для 
отечественных мастеров плавания. Самые 
успешные из них в третьей декаде месяца 
представляли нашу страну на Открытом 
чемпионате России в Казани, где также 
соревновались атлеты из Казахстана, 
Нигерии, Сирии и Таджикистана.

Анастасия Шкурдай

Алина Змушко
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РЕЗУЛЬТАТ

А, вообще, как и предполагалось, 
главными возмутителями спокой-
ствия в казанском Дворце водных 
видов спорта ожидаемо стали лидеры  
отечественного плавания — Илья 
Шиманович, Анастасия Шкурдай 
и Алина Змушко. Они оказались 
реальными конкурентами лучших 
российских спортсменов. Пожалуй, 
самый богатый урожай наград  
собрал чемпион мира на «короткой 
воде» Илья Шиманович. В заклю-
чительный день ОЧР белорус был 
лучшим в финале на дистанции 50 
м брассом, победив с результатом 
26,73 секунды. На третью ступень 
пьедестала он взошел по итогам 
комбинированной мужской эста-
феты 4х100 в компании Виктора 
Стаселовича, Григория Пекарского, 
и Руслана Скомарошко.
Чуть ранее Илья Шиманович стал 
обладателем серебра в смешанной 
эстафете 4х100 м, в которой высту- 
пали еще Анастасия Шкурдай, 
Анастасия Кулешова и Руслан 
Скоморошко. Также на счету мин-
чанина золотая медаль на старте 
турнира на дистанции 100 м брассом 
(58,75 сек.). Таким образом, вос-
питанник тренера Елены Малюско 

подтвердил свой лидерский статус. 
Ведь в первой декаде апреля на 
Открытом чемпионате Республики 
Беларусь по плаванию в Бресте, 
где разыгрывалось 42 комплекта 
наград, Шиманович приятно удивил 
всех рекордными результатами. 
Особенно это касается финала на 50 
метров брассом, где Илья установил 
мировое достижение — 26,28 сек. 
Это лучший результат сезона в мире 
и второй в истории плавания.  
Быстрее белоруса когда-то был лишь 
рекордсмен планеты, британец 
Адам Пити — 25,95 сек. Предыдущий 
рекорд нашей страны держался  
с 2022 года и был равен 26,45 
секунды. Спустя некоторое время 
на сайте World Aquatics появились 
результаты прошедшего чемпионата  
Беларуси по плаванию. Илья  
Шиманович возглавил мировой 
рейтинг с рекордом нашей страны 
на дистанции 50 м брассом (26,28)  
и в заплыве на 100 метров тем же 
способом (58,41).
А вот брестчанка Анастасия Шкурдай 
«засветилась» на третьей строке  
мирового рейтинга также с рекор-
дом Беларуси на дистанции 200 м 
на спине (2.06,95 сек.). В Казани 

лидер отечественного женского 
плавания стала двукратной победи-
тельницей на дистанциях 100 и 200 
м на спине. Кстати, ее время 59,87 
секунды на «стометровке» — это 
13-й результат сезона в мире на 
этой дистанции.
Еще одной героиней российских 
стартов стала участница ОИ-2020 
Алина Змушко. По итогам  
выступления в городе над Бугом 
она с лучшим достижением нашей 
страны замыкает тройку мирового  
рейтинга на «стометровке» брассом 
(1.06,47 сек). Предыдущее достиже-
ние с 2021 года было равно 1.06,62 
сек. Отметим, что на финише 
турнира в Казани в финальном 
заплыве на дистанции 100 метров 
брассом белоруска показала третий 
результат (1.06,89). Днем ранее в 
полуфинале этой дистанции Алина 
установила рекорд нашей страны 
(1.06,44). А на старте чемпионата 
России в финале на дистанции 50 
метров брассом гомельчанка  
завоевала серебро (30,90). Это 11-й 
результат сезона в мире. В этом 
году белоруска уже имела 30,61 
сек., показанные на чемпионате 
нашей страны. 

Илья Шиманович
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НАСТРОЕНИЕ

«Триада» — что надо!

Без сомнений, что кульминационным  
моментом вечерних отделений турнира 

стали соревнования на Кубок Белорусского 
государственного университета физической 
культуры в возрастной категории «Молодежь 
+ Взрослые» по программам «Латина» и 
«Стандарт». Победителями в латиноамерикан-
ской программе стали студенты БГУФК Олег 
Стрелецкий и Мария Сабанская, в программе 
«Стандарт» выпускники этого же ВУЗа  
Александр Тишук со своей партнершей Ариной 
Булдык. Не удивительно, что в церемонии 
награждения Кубка БГУФК приняли участие 
декан спортивно-педагогического факультета 
массовых видов спорта Ирина Иосифовна 
Гуслистова и начальник спортивного клуба 
университета Диана Витальевна Мишура.
Во второй соревновательный день наиболее 
ярким моментом турнира стали командные 
соревнования, вызвавшие бурю эмоций у 
многочисленных болельщиков и самих спорт- 
сменов. В соревнованиях приняли участие  
члены сборной Республики Беларусь по  
танцевальному спорту и лучшие танцевальные 
пары из Гомеля, Гродно и Минска.

Третья декада апреля стала знаковой для 
многих отечественных поклонников танцев. 
В предпоследние календарные выходные 
месяца под сводами многофункционального 
культурно-спортивного комплекса «Чижовка-
арена» состоялись международные 
соревнования по танцевальному спорту 
«Кубок Триады 2023». Организаторами 
мероприятия выступили Министерство 
спорта и туризма Республики Беларусь, 
НОК Беларуси, РОО «Белорусский альянс 
танцевального спорта», учреждение 
образования «Белорусский государственный 
университет физической культуры», 
танцевальные клубы «Галактика» и 
«Элеганс», а также танцевально-спортивный 
центр «Универс» БГУФК. На паркет вышли 
представители 65 танцевальных клубов из 15 
городов и областных центров нашей страны,  
а также спортсмены из Российской 
Федерации. Танцоры в течение двух 
соревновательных дней оспаривали 
звание лучших, став участниками яркого и 
зрелищного спортивного мероприятия.
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НАСТРОЕНИЕ

Завораживающая атмосфера 
танца, музыки и творчества 
всецело царила на площадке, 
создавая на протяжении двух 
соревновательных дней у всех 
почитателей танцевального 
спорта незабываемые эмоции и 
яркие впечатления.
Специалисты отмечают, что 
проведение подобных меро-
приятий позволяет активно 
развивать танцевальный спорт, 
закрепляя его положительный 
имидж на территории нашей 
страны. А это значит, что с 
каждым годом в Беларуси будет 
увеличиваться количество 
поклонников танцевального 
спорта и появляться новые 
имена, украшая высшие ступени 
пьедесталов почета соревнова-
ний различных рангов. И все  
мы будем вновь и вновь встре-
чаться на лучших танцевальных 
проектах, чтобы поддерживать 
наших талантливых и целе- 
устремленных спортсменов, а 
также, по-белорусски всегда 
радушно, принимать много- 
численных гостей. 
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СЕЗОН

Нынешний год не стал исклю-
чением. На IX апрельский 

международный турнир в город над 
Бугом заявилось рекордное количество 
коллективов — восемь, причем пять 
из них имели российскую прописку. 
Отечественные болельщики надеялись, 
что действующий чемпион страны в 
лице ХК «Минск» и серебряный призер 
СК «Строитель» смогут задать тон в 
ежегодном споре за почетный трофей. 
Тем более, что брестчане в январе  
нынешнего года уверенно выиграли  
домашний турнир «Кубок Строителя» по 
индорхоккею с участием ХК «Минск», 
«Гомель» и московского «Востока». 
Правда, как это иногда бывало раньше,  
теперь первую скрипку в туре сыграли 
гости. В частности, один из фаворитов 
российского чемпионата ХК «Динамо- 
Электросталь». Эта команда в фи-
нальном поединке сыграла вничью 
— 2:2 — с казанским клубом «Динамо 
Ак Барс», а в серии буллитов оказалась 
удачливее. Третьими финишировали 
парни из «Востока». А вот спортсменам 
из Минска и Бреста пришлось  
оспаривать 5-6-е места, где фортуна 

была на стороне столичных хоккеистов.
Интересно, что в предыдущие годы 
уже было такое, когда золото и серебро 
оказывалось именно у этих российских 
команд. Если быть точнее, то аналогич-
ная раскладка наблюдалась на турнире 
2021 года. Также в свое время на выс-
шую ступеньку подиума в Бресте по 
разу подымались российский «Азов» 
и украинский «Политехник». А вот в 
остальных случаях наблюдалось  
полное доминирование брестчан,  
которые имеют титул пятикратных  
победителей Кубка «Прометей».
Впрочем, исходя из жизненной фило-
софии, вряд ли тем хоккеистам, кто 
теперь не попал на пьедестал, стоит 
расстраиваться. Все-таки указанные  
старты всегда носят дружеский  
характер, и ориентированы они,  
прежде всего, на поддержание формы 
в преддверии важных официальных 
соревнований. К примеру, у рос-
сийских дружин — к Открытому 
Кубку России, который прошел на 
стыке апреля и мая в Казани, и где 
приняли участие наши ведущие клубы 
«Минск» и «Строитель», которые,  

к сожалению, не добрались до пьедестала.  
Отметим, что этому выезду наших 
команд предшествовали игры 7-го тура 
весеннего отрезка возобновленного 
чемпионата Республики Беларусь.  
После парных матчей чемпион и  
серебряный призер значительно  
пополнили свой очковый запас, 
дважды переиграв, соответственно, 
СДЮШОР ХК «Минск-РЦОП» и  
«Гомель» — на выезде. А ведь это 
очень важно за несколько туров до 
окончания кругового турнира.
Надо сказать, что важнейшими в 
определении промежуточного по-
бедителя станут майские поединки СК 
«Строитель» и ХК «Минск», кото-
рые пройдут в Бресте. А в конце мая 
команды национального первенства 
ждут игры плей-офф. В полуфиналах 
— до двух побед, в финальных  
матчах — до трех. Согласно кален-
дарю, новоиспеченный победитель 
сезона 2022/2023 чемпионата  
Республики Беларусь должен быть 
определен до 17 июня. Именно в этот 
день, если понадобится, будет сыгран 
золотой матч №7.

«Прометей» 
как хоккейный 
титан

Если в древнегреческой мифологии 
Прометей — один из титанов, 
подаривший людям божественный 
огонь, то в отечественном хоккее 
на траве «Прометей» — это 
международный турнир с богатыми 
многолетними обычаями, и он 
традиционно радует поклонников 
этого вида спорта интересной игрой 
и самоотдачей исполнителей. В этом 
уверен Василий Лещинский — директор 
спортивного клуба «Строитель», 
который на протяжении уже почти 
десятка лет кряду становится 
организатором указанных престижных 
стартов с участием ведущих дружин 
национального чемпионата, а также 
многих зарубежных гостей.
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Надо отметить, что и мужская, и 
женская дружины ХК «Минск» 

рассматривают выезд в Казань, как 
заключительный отрезок подготовки 
к финальной части чемпионата  
Республики Беларусь. Несомненно, 
что за три тура до окончания основной 
части игрового сезона 2022/2023 
столичные хоккейные коллективы 
возлагают большие надежды на полу-
финальные и финальные поединки  
майско-июньского плей-офф.  
Минчанки горят желанием вернуть 
себе титул золотых лауреатов — в 
последний раз они выигрывали  
национальное первенство в 2020  
году. И, надо отметить, что такое 
желание вполне совпадает с воз-
можностями «горожанок». Ведь 
воспитанницы Николая Санковца  
по ходу сезона в своем активе имеют 
ничью с серебряным призером ЧБ 
смолевичской «Викторией» и победы 
над действующими чемпионками в 
лице ГКХ «Ритм» из Гродно. Кстати, 
гродненчанок столичные спортсмен-
ки в последнее время обыгрывали 
дважды. Причем, на международном 
апрельском турнире по хоккею  
на траве на призы Барановичского  

горисполкома победили очень убе-
дительно (6:2). Эта победа вселила 
уверенность в возможности сто-
личных хоккеисток, и они были на 
расстоянии вытянутой руки от финала. 
По итогу у женской команды ХК 
«Минск» бронзовые награды.
Свои притязания на очередное чем-
пионство имеет и мужская столичная 
дружина. И хоть на различных 
международных стартах, например,  
на турнире «Прометей»-2023 в 
Бресте и Кубке России в Казани, 
дела у минчан не совсем ладились, 
но традиционно гонка за золотыми 
медалями чемпионата Республики 
Беларусь у подопечных Сергея  
Дроздова получается эффективной 
и в последнее десятилетие не дает 
сбоя. Хотя игры с главным конку-
рентом — СК «Строитель» всегда 
проходят в упорной борьбе и носят 
непредсказуемый характер. Можно не 
сомневаться, что так будет и на этот 
раз, поскольку именно эти клубы 
претендуют на лидерские позиции 
по окончании первого этапа нацио-
нального чемпионата и в очередной 
раз собираются оспаривать золотые 
медали в плей-офф сезона 2022/2023.

СЕЗОН

Воспитанники клуба по 
хоккею на траве «Минск» 
могут занести себе в 
актив апрельский этап 
выступлений, который 
плавно перешел на май. В 
первых его числах мужская 
и женская столичные 
команды завершали 
свое выступление на 
традиционном Кубке 
России в Казани. И 
если для подопечных 
Сергея Дроздова этот 
турнир в последние годы 
складывается не совсем 
удачно, то для «горожанок» 
казанский тур получается 
довольно успешным. Ведь 
в двух предыдущих стартах 
в столице Татарстана наши 
хоккеистки неизменно 
выходили в финал и 
всегда были в шаге 
от победы. В этот раз 
воспитанницы Николая 
Санковца стартовали с 
виктории над сборной 
Свердловской области 
(2:1), чем, наверняка, 
предопределили себе 
выход в решающую стадию 
престижных соревнований.

В фокусе ХК «Минск» — 
чемпионский титул
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Продолжением официального 
спортивного шоу стал второй  

этап командного чемпионата 
Республики Беларусь, который 
проходил в Минске под сводами 
Республиканского центра олим-
пийской подготовки по теннису. 
По восемь дружин в мужском и 
женском разделах оспаривали 
право попасть в заветную четверку,  
которая гарантирует выход в 
суперфинал — этот праздник 
состоится 19-20 мая опять же в 
столичном РЦОП. Как и в первом 
туре, что прошел в декабре прошлого  

года, теперь тон задавали 
сильнейшие. У женщин успех 
сопутствовал представительницам 
управления спорта и туризма 
Могилевской области; Республи-
канского центра олимпийской 
подготовки; СДЮШОР-1 (Минск) 
и УСиТ Гродненского облиспол-
кома. У мужской части солировали 
представители РЦОП-1 и РЦОП-2. 
Также в квартет счастливчиков 
пробились мастера малой ракетки 
из Белорусского государственного 
университета и клуба «Грибной 
рай» из Брестского района. 

О настольном теннисе отечественные 
болельщики этой популярной в 
мире игры во весь голос заговорили 
в третьей декаде апреля. Сначала 
поклонники пин-понга смогли 
окунуться в незабываемую 
атмосферу дружбы и честной 
спортивной борьбы благодаря 
Всемирному дню настольного 
тенниса. «Белорусская» часть 
этого праздника прошла в Минске 
в торговом центре «Столица». 
В этом бойком месте у гостей 
была уникальная возможность 
поучаствовать в различных эстафетах 
со спортсменами национальной 
команды Республики Беларусь. Также 
все желающие смогли сразиться 
у стола с профессиональными 
теннисистами-«настольниками». 
Самым активным участникам были 
вручены памятные призы.

Большие мастера Большие мастера 
малой ракеткималой ракетки

В игре Михаил Цыгановский, представляющий РЦОП-1 г.Минска
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Хотя нельзя сказать, что  
соперницы сдались без боя. 

Гродненские баскетболистки,  
несмотря на то, что все три матча 
проходили в Минске на нейтральной  
площадке в РГУОР по адресу:  
ул. Филимонова, 51Б, совсем не 
выглядели строптивыми гостьями. 
Сказывался опыт качественной 
тренерской работы Виктории Дацун, 
и то, что «Олимпия» в своем активе 
имела титул 8-кратного чемпиона 
страны. Пожалуй, относительно 

спокойной оказалась лишь дебютная 
встреча, где минчанки были сильнее  
(63:52). Уже во втором матче  
команды разделили только одно 
очко (61:60) в пользу «Горизонта».  
А в третьей встрече концовка также 
была горячей (70:66). Таким образом, 
баскетболистки Минской области 
добыли свой 6-й чемпионский титул. 
Наставник столичной дружины 
Наталья Трофимова отметила, что 
на сегодня в коллективе немало 
молодых исполнительниц. «Всегда 
приятно выигрывать, тем более этот 
сезон получился достаточно успеш-
ным: 1-е место в Кубке, 3-е место 
в Студенческой Лиге и 1-е место в 
чемпионате», — отметила главный 
тренер БК «Горизонт». — Сегодня 
нам помог опыт, который мы и  
использовали, особенно в концовке. 
Я думаю, что те, кто смотрел здесь 
на трибунах или по телевизору, 
видели, что все матчи финальной 
серии до последней секунды были 
напряженные. Гродно поставило 
трудные условия, сложная была 

игра. Я сегодня буду хвалить всех 
своих игроков. Они молодцы, они 
выдержали это напряжение, видно 
было, что волновались, хотели 3:0 
сыграть. Это волнение нам немного 
помешало в начале, но в любом 
случае победа за нами».
Обладательницами бронзовых наград 
стали баскетболистки «Минска»,  
которые одержали три крупные 
победы над «Гомельскими рысями» 
(103:58, 100:51 и 94:56). Год назад 
столичные спортсменки также  
замкнули тройку сильнейших, на 
пути к медалям трижды переиграв 
гродненскую «Викторию».
Между тем, в конце апреля на 
мужском чемпионате Беларуси по 
баскетболу стартовала полуфинальная  
стадия до трех побед. В первой 
пульке путевку в финал разыграют 
серебряный призер прошлого пер-
венства могилевский «Борисфен» и 
обладатель бронзовых наград в лице 
«Гродно-93». Вторую пару составили 
действующий чемпион Беларуси БК 
«МИНСК» и витебский «Рубон». нс

Баскетболистки 
«Горизонта», 
представляющие Минскую 
область в третий раз 
кряду стали чемпионками 
Республики Беларусь. 
В финальной серии до 
трех побед подопечные 
Натальи Трофимовой 
досрочно справились с 
гродненской «Олимпией». 
Поздравляем!

Золотая линия «Горизонта»Золотая линия «Горизонта»
Фото с сайта БФБ
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ВЫБОР

Если взять, к примеру, стоимость жилья 
самого известного южноафриканского 

гольфиста Тайгера Вудса в районе острова 
Юпитер во Флориде, то сумма семейного 
гнездышка, по подсчетам кадастровых 
агентств, составляет примерно 65-70 млн. 
долларов. А 4-этажный особняк 1880 года 
постройки бывшего футболиста сборной 
Англии Дэвида Бэкхема в центре Лондона 
котируется, по оценке риэлторов,  
в пределах 40 миллионов в американской  
валюте. Этот список «спортивной» 
роскоши, хоть и в меньших объемах, 
можно спроецировать и на наших атлетов, 
которые приобрели себе честное имя, 
благодаря успехам на международной 
арене. Правда, одно дело — заработать, а 
второе — выгодно вложить свои средства 
в недвижимость и, что очень важно,  
правильно свое имущество оформить.
Если говорить о белорусской столице, то 
здесь всегда есть выбор, кому доверить 
оформление сделки «под ключ». Специ-
алисты советуют, что зарегистрировать 
недвижимость, получить технический 
паспорт, оформить страховку, заказать 
оценку, инвентаризацию, сверку текущего 
состояния и многое другое можно в  
РУП «Минское городское агентство  
по государственной регистрации и  
земельному кадастру». Агентство  
находится по адресу: г.Минск, ул. Максима 
Богдановича,153. Сотрудники указанного  
агентства всегда готовы прийти на  
помощь потенциальному покупателю. 
Собственная квартира — это имущество, 

о котором мечтает каждый, рассуждают 
специалисты Республиканского унитарного 
предприятия. Задаваясь целью продать 
или купить заветные метры, каждый 
сталкивается с вопросом, как это сделать? 
Да, безусловно, только профессионал 
рынка недвижимости с огромным опытом 
работы риэлтора может сфокусировать 
акцент внимания на человеке и его про-
блеме, что даст положительный результат 
и приведет к законной и выгодной обеим 
сторонам сделке.
В РУП «Минское городское агентство по 
государственной регистрации земельному 
кадастру» функционирует отдел по риэл-
терской и страховой деятельности.  
Здесь работают только аттестованные 
Министерством юстиции Республики 
Беларусь риэлторы с профессиональным 
стажем более 20 лет. Оказывают  
государственные риэлтерские услуги  
при совершении сделок с объектами  
недвижимости. Своей качественной и 
профессиональной работой каждый раз 
повышаем степень доверия населения к 
риэлтору и государственным услугам  
в целом, утверждают специалисты 
указанного агентства. При проведении 
сделок с квартирами и домовладениями 
предлагается комплексное страхование 
квартиры (жилого дома, дачи и т.д.). Для 
этого достаточно заключить один договор 
«Три в одном». Комплексный договор 
включает страхование квартиры, жилого 
дома или дачи (основные конструкции, 
элементы отделки, газовое, электрическое 

и сантехническое 
оборудование),  
домашнего иму-
щества (мебель, 
бытовая техника и 
иные предметы  
домашней обста-
новки, обихода, 
хозяйства, быта 
и потребления), а 
также объектом 
страхования является 
ответственность за 
причинение вреда 
имуществу потер-
певших (соседей).  

Агентство является лицензиатом в области  
судебно-экспертной деятельности, проводит 
судебную строительно-техническую  
экспертизу. В досудебном порядке  
делаются различные специальные  
строительно-технические исследования  
в отношении объектов недвижимости.
РУП «Минское городское агентство по 
государственной регистрации земельному 
кадастру» входит в перечень организаций, 
которым дано право осуществлять  
экспертизу достоверности как внутренней, 
так и независимой оценки. Профильные 
специалисты компании проводят пере-
оценку основных фондов, оказывают 
консультационные услуги по оценке 
стоимости имущества, как в устной, так 
и в письменной форме. Здесь работают в 
строгом соответствии с законодательством 
и утвержденными Советом Министров 
Республики Беларусь тарифами.

Конкурентные преимущества  
предприятия:
• оказание государственных  

риэлтерских услуг;
• возможность доскональной 

проверки истории объекта недви-
жимости с момента его создания  
и до момента сделки, так как 
именно РУП «Минское городское 
агентство по государственной  
регистрации земельному кадастру»  
является держателем архивов  
с документами по объектам  
недвижимости;

• проверка юридической чистоты 
сделки сторон;

• возможность оформления сделки за 
один день (&quot; под ключ&quot) 
и получение покупателем  
свидетельства о государственной 
регистрации в день сделки;

• сделки с недвижимостью, находя-
щейся в любом месте Республики 
Беларусь, а также удостоверение 
регистратора указанного Агентства;

• выбор правильного и законного 
пути проведения сделки, решение  
вопросов перепланировки, 
земельных вопросов и других 
юридических коллизий.

Недвижимость — не только один из самых ценных, но и 
самых сложных видов имущества, которая требует порядка 
при ее оформлении. В спортивном мире — это очень 
щепетильная и актуальная тема для журналистов, и нередко 
может оставаться «за кадром» в разговоре со звездой. Хотя и 
не является секретом за семью печатями.НЕДВИЖИМОСТЬ: 

ПРОФЕССИОНАЛЬНО И БЫСТРО
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Рубрика

БЕЗОПАСНОЕ РЕШЕНИЕ 
ВСЕХ КВАРТИРНЫХ 
ВОПРОСОВ

+375 44 542 10 21
+375 33 333 46 47

mga-realtor@nca.by 

Республиканское унитарное предприятие 
«Минское городское агентство по 
государственной регистрации и
земельному кадастру»

Независимая оценка стоимости 
недвижимого и движимого 
имущества

Экспертиза 
достоверности оценки

СДЕЛКИ С НЕДВИЖИМОСТЬЮ
по всей Республике Беларусь 

удостоверит регистратор Агентства

+375 33 333 46 17
+375 29 550 07 87

mga-ocenka@nca.by 

Отдел судебных экспертиз
и оценки 

ГОСУДАРСТВЕННЫЕ 
РИЭЛТЕРСКИЕ УСЛУГИ

Специальные строительно-технические 
исследования объектов недвижимости

Техническая инвентаризация 
объектов недвижимости




